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А гадость пьем 
из экономии— 
Россию охватила эпидемия массовых отравлений суррогатным алкоголем 

Каждый день информацион 
ные агентства страны сообщают 
об отравлениях. Жертвами сур
рогатного алкоголя стали тыся
чи людей. Уже в 15 субъектах 
Российской Федерации зафикси
рованы массовые случаи токси
ческого гепатита, вызванного 
употреблением спиртосодержа
щих напитков. В некоторых ре
гионах эта стран
ная эпидемия нача
лась еще два меся
ца назад. В Псков
ской области с кон
ца сентября введе
но чрезвычайное 
положение. Там в 
больницы с диаг
нозом «токсичес
кий гепатит» попа
ли 450 человек. 15 
из них врачи не 
смогли спасти. В 
суррогате, кото
рым отравились 
псковичи, эксперты нашли по-
лигексаметилегуанидин гидро
хлорид. Это вещество применя
ется для дезинфекции в медуч
реждениях и аптеках. 

По словам медиков, само по 
себе почти не ядовитое и даже 
используемое как кожный анти
септик, это вещество в реакции 
со спиртом образует целый ряд 
т о к с и ч н ы х с о е д и н е н и й , 
воздействующих на печень. Не
сколько жителей Челябинска от
равились гидрохлоридом гуани-
дина. Этот спиртовый раствор 
используется для дезинфекции 
изделий медицинского назначе
ния. 

«В управлении внутренних 
дел Псковской области поясня
ют, - пишет газета «Известия», 
- что подпольщики, изготовля
ющие суррогат, таким образом 
избавились от налогов и прове
рок: ведь согласно законода
тельству любая продукция, где 
содержится это вещество, не 
должна облагаться налогами». 

На грани введения режима 
чрезвычайной ситуации и Ир
к у т с к а я о б л а с т ь , о т м е ч а е т 
«Труд». Об этом заявлено в 
минувший четверг на заседа
нии межведомственной комис
сии по осуществлению госу
дарственного контроля в сфе
ре производства и оборота эти
лового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции 
при областной администрации. 
По словам заместителя на
чальника главного управления 
здравоохранения Андрея Куп-
цевича, за медицинской помо
щью уже обратились 559 че
ловек, на стационарном лече
нии с диагнозом «токсический 
гепатит» находятся 470 боль
ных, 139 из них - в тяжелом 

Очередная 
российская беда 
стала следствием 
бездарных 
действий 
чиновников, 
спровоцировавших 
алкогольный 
кризис 

состоянии. Умерло 19 чело
век. 

Две недели назад челябинс
кая мэрия ввела запрет на тор
говлю спиртосодержащими 
непищевыми жидкостями. Эти 
меры предприняты в связи с 
участившимися случаями от
равления, нередко приводя
щими к летальному исходу. С 

начала сентября 
741 челябинец 
отравился «на
питками» «Крис
талл-1» и «Мож
жевельник», 34 
человека умер
ло, 634 находят
ся в больницах. В 
Магнитогорске 
за месяц сконча
лось от суррога
тов 8 человек . 
1140 южно-
уральцев посту
пили в медицинс

кие учреждения с диагнозом 
«токсический гепатит». 

- Мы держим ситуацию под 
контролем, - рассказывает за
меститель начальника городс
кого управления здравоохра
нения Дмитрий Коваленко. -
Отравления от суррогатного 
зелья в Магнитке пока не но
сят характер эпидемии, как в 
других регионах. 

Несмотря на жесткий запрет, 
некоторые предприниматели 
рискуют и торгуют нелегаль
но» На прошлой неделе во вре
мя контрольной закупки на 
рынке «Универсальный» на 
Троицком тракте попалась «на 
крючок» торговая точка част
ного предпринимателя Ники
тина, торгующего бытовой хи
мией. Работники милиции ус
тановили факт реализации жид
кости «Роял-люкс» и «Трояр». 
В области это уже 74-е пред
приятие, закрытое правоохра
нительными органами. Все их 
владельцы лишены лицензий 
на право торговли и оштрафо
ваны. 

Депутат областного Законо
дательного собрания, экс-про
курор области Анатолий Бра-
гин предлагает ужесточить 
правила торговли алкоголем и 
тем более пищевыми спирто
содержащими продуктами. 

- Для строительства дома 
нужно два года собирать 
справки, а для того чтобы тор
говать алкоголем и техничес
ким спиртом - препятствий 
нет! - говорит Анатолий Бра-
гин. - У нас некоторые парфю
мерные магазины перешли на 
круглосуточный режим рабо
ты, понятно, что за духами 
французскими туда ночью 
никто не ходит. 

Специалисты убеждены: оче
редная российская беда стала 
следствием бездарных действий 
чиновников, спровоцировавших 
алкогольный кризис. Премьер-
министр РФ Михаил Фрадков по
обещал в ближайшие дни поимен
но назвать всех виновников. 

Однако, по мнению экспертов, 
они уже давно известны. Кризис 
начался с запрета молдавского и 
грузинского спиртного, который 
объявил главный санитарный 
врач Геннадий Онищенко. Уже 
тогда прилавки стали пустеть, а 
цены расти. Последовавшие да
лее неудачи с введением элект
ронных акцизов довели дело до 
логического завершения. Кри
зис, утверждают специалисты, 
приобрел уродливые формы. Се
годняшняя ситуация все больше 
напоминает печальные времена 
1986 года, когда в стране факти
чески был введен сухой закон - в 
ход пошли, как и тогда, стекло-
омыватели, очистители и прочие 
спиртосодержащие жидкости. 
Главный санитарный врач с упор
ством, достойным лучшего при
менения, относил к таковым в 

первую очередь грузинские и 
молдавские вина и коньяки. 

Специалисты уверяют, что 
пик смертей от отравления 
спиртными напитками еще впе
реди - он придется на Новый 
год. А в феврале «винные» 
полки снова могут опустеть. 
Такой прогноз прозвучал в 
минувшую пятницу на всерос
сийском «круглом столе», по
священном проблемам алко
гольного рынка. 

Один из докладчиков, прези
дент Союза виноградарей и ви
ноделов России Валерий Логи
нов, озвучил главную причину 
«отравительной эпидемии»: «С 
1 января 2006 года в техниче
ский спирт, не предназначенный 
для питья, стали вводить более 
жесткие добавки, чтобы из него 
перестали делать паленую вод
ку. Это решение было проведе
но на законодательном уровне, 
и в прессе об этом писали. При 
более мягкой денатурации опас
ные для здоровья вещества в 
организме могли накапливаться 
годами, а теперь - при более 
жесткой - отрава срабатывает 

мгновенно. Как говорится, хоте
ли как лучше, а получилось как 
всегда». 

Три дня и три ночи дал пре
мьер-министр Михаил Фрадков 
профильным ведомствам для 
того, чтобы исправить ситуацию 
на рынке алкогольной продук
ции. За дело взялись Минфин, 
Минсельхоз, Минэкономразви
тия, ФСБ и таможня. Возглавить 
«поиск концов» поручено вице-
премьеру Александру Жукову. 

Спикер Совета Федерации, те
перь уже лидер «Справедливой 
России» Сергей Миронов, выс
тупил за полную государствен
ную монополию на производ
ство и оборот этилового спирта. 
По его словам, только так можно 
спасти «тысячи, если не десятки 
тысяч жизней». В верхней палате 
уже подготовлен соответствую
щий законопроект, однако, отме
тил он, «правительство не дает 
добро». В ряде регионов, особен
но пострадавших от алкогольных 
суррогатов, всерьез обсуждает
ся возможность введения сухого 
закона... 

Станислав РУХМАЛЕВ. 

рак распознать 
«паленую» водку 

ЦЕНА. При нынешней 
акцизной политике стоимость 
легальной бутылки водки не 
может быть ниже 65 руб. 

2. ПРОБКА. Если на бу
тылке пробка легко прокру
чивается, не отделяется от 
контрольного кольца, имеет 
вмятины и дефекты объемно
го клейма - скорее всего, пе
ред вами «паленая» водка. 
На это указывает и вытека
ющая из-под пробки жид
кость. 

3. ПОЛИГРАФИЯ. На бу
тылку должны быть наклее
ны этикетка, контрэтикетка и 
акцизная марка, причем все 
этикетки должны распола
гаться строго горизонтально 
и на одном уровне относи
тельно дна бутылки. Фирмен
ные этикетки на заводе на
клеивает автомат, клей нано
сится мелкими, ровными и 
равноудаленными друг от 
друга полосами. Если мазки 
клея неравномерные - эти
кетка приклеена вручную. 
Бумага должна быть глянце
вой, ровной и гладкой на 
ощупь. На этикетке указы
вают номер бригады и дату 
розлива, которую простав
ляют компостером или штам
пом на оборотной стороне 
или на самой бутылке. 

4. ЖИДКОСТЬ. Класси
ческая водка должна быть од
нородной, прозрачной, без 
налета на стекле, осадка и по
сторонних частиц. Уровень 
жидкости обязан доходить до 
середины горлышка. Сама 
жидкость не должна пахнуть 
эфиром или ацетоном. 

5. МЕТКИ. На бутылке 
качественной водки имеется 
лазерная маркировка в виде 
цифр и букв, нанесенных 
мелкими черными точками. 
Похожая маркировка может 
быть и на «паленой» водке, 
но она легко стирается и на 
пальцах остается краска. 

Деньги 
В ближайшее время правительство 
предпримет меры по сокращению 
объемов наличных денег. Потому что 
безналичная оплата удобнее и выгод
нее государству и гражданам. 

Ф Р А З А 

Иногда только один чиновник, «заматы
вающий» решение проблемы, может 
разрушить доверие и надежды огромного 
количества людей. „ „л™,.,. 

Владимир ПУТИН 

Ц И Ф Р А 6 
миллионов 

Столько россиян, по данным 
Министерства внутренних 
дел РФ, употребляют нарко-
тики. 

Обновляются парки и скверы 
Выходной 
Доноры получат дополнительный 
день отдыха. Это прописано в приня
тых изменениях статьи 186 Трудового 
кодекса, касающейся донорства. 

Стареем 
Сегодня средний возраст квали
фицированных представителей самых 
востребованных профессий - около 
55 лет. Так считает Министерство 
образования, которое заново создает 
свой ресурс квалифицированной 
рабочей силы. 

Не кури! 
По оценкам ВОЗ, на земном шаре 
каждые шесть секунд умирает один 
человек от заболеваний, связанных с 
сигаретой. К 2030 году курение станет 
самым сильным фактором, приводя
щим к преждевременной смерти. 

ОФИЦИАЛЬНО 

В прошедшую субботу глава Маг
нитогорска Евгений Карпов, председа
тель городского Собрания Александр 
Морозов и вице-президент ООО «Уп
равляющая компания ММК» - испол
нительный директор ОАО «ММК», де
путат ЗСО Геннадий Сеничев осмотре
ли скверы, которые уже в самое бли
жайшее время откроются после капи
тальной реконструкции. 

Но в первую очередь они посетили 
набережную реки Урал, расположен
ную за Дворцом культуры металлур
гов им. С. Орджоникидзе. Сегодня спе
циальная техника, установленная на 
понтоне, продолжает очистку прибреж
ной полосы, дно которой загрязнено 
мусором. В течение прошедших меся
цев, помимо ликвидации зарослей ка
мыша, поднятия ила и бытовых отхо
дов, благоустроители привели в поря
док и наземную часть набережной: был 
вырублен сильно разросшийся кустар
ник, выровнен грунт на склоне, веду
щем к воде, восстановлены плиты и ог
раждения, частично выложены пеше
ходные дорожки. Из-за большого объе

ма еще предстоящих работ реконструк
ция набережной будет продолжена в 
следующем году. 

Далее представители городской вла
сти и исполнительный директор ОАО 
«ММК» отправились на площадь име
ни Свердлова к памятнику «Первая 
палатка». Этот архитектурный ан
самбль был реконструирован в авгус
те к моменту празднования Дня строи
теля. Тогда обновили асфальтовое по
крытие дорожной развязки, в ее цент
ре разбили красивую клумбу, пешеход
ная территория около памятника была 
выложена плиткой, установлены ска
мейки, новые светильники, на газонах 
высажены цветы. Сегодня городские 
власти продолжают поиск инвесторов 
для благоустройства всей парковой 
зоны вокруг памятника. 

Следующим местом посещения стал 
сквер Металлургов, являющийся од
ним из самых красивых и старейших 
мест отдыха магнитогорцев. За несколь
ко десятилетий сквер потерял свой пер
воначальный привлекательный вид. 
Работы по его восстановлению нача
лись еще осенью 2004 года. В этом году 
они были значительно активизированы. 

Обновление выполняется на террито
рии между бывшим кинотеатром «Ком
сомолец» и улицей Чапаева. Подряд
чики демонтировали старое асфальто
вое покрытие, выкорчевали погибшие 
деревья, уложили тротуарную плитку, 
установили светильники, отремонтиро
вали чугунную ограду, значительно 
изменили внешний вид фонтана, одели 
его в гранит. Сейчас строители завер
шают общее благоустройство. 

Еще одним уголком Ленинского рай
она, который посетили высокопостав
ленные руководители, стал сквер Ло
моносова. Уже весной в этом месте по
сеют новые газоны и посадят декора
тивный кустарник, а пока заканчива
ются работы по реконструкции парка. 
Вместо асфальта дорожки выкладыва
ют плиткой. Особое внимание к осве
щению. По периметру сквера разме
щено 26 фонарей. В сквере уже уста
новлена новая композиция - так назы
ваемый нулевой километр. Он указы
вает расстояние до Челябинска, Екате
ринбурга, Москвы, других городов. 
Ввести сквер в строй планируется уже 
до конца ноября. 

Еще один объект благоустройства, 

доступный для магнитогорцев, вско
ре появится на пересечении улиц Со
ветской и Доменщиков напротив бас
сейна Орджоникидзевского района. 
Сейчас на его месте строители вырав
нивают площадку под пешеходные до
рожки и газоны. В следующем году 
здесь предполагается установить па
мятник доменщику. 

Осмотр городских парковых зон за
вершился в Экологическом парке. В 
этом году на его территории специа
листы дорожного ремонтно-эксплуа-
тационного предприятия Магнито
горска создали лыжероллерную трас
су со специальными надземными мос
тиками, провели освещение, подгото
вили площадку для заливки зимнего 
катка, после установления стабильно
го снежного покрова в парке можно 
будет взять напрокат лыжный инвен
тарь. 

Как прокомментировал итоги суб
ботней поездки директор муници
пального предприятия «Управление 
благоустройства» Олег Грищенко, 
следующий год также должен быть 
отмечен масштабным обновлением 
парковых зон. В администрации Маг
нитогорска планируют привести в 
порядок семь существующих скверов 
в новых кварталах города. 

Как на качелях 
Поражение 1:3 от «Северстали» и победа 3:0 над СКА 
- с такими результатами вернулся «Металлург» из 
поездки в Череповец и Санкт-Петербург. 

В Череповце все решилось уже в первом периоде. На 10-й 
минуте Арекаев использовал численное преимущество и нака
зал бывших одноклубников. Не прошло и трех минут, как Куле-
мин отплатил сопернику той же монетой: удаление у хозяев, и 
нападающий магнитогорцев завершает комбинацию, начатую 
Бирюковым и Мареком. Вторая шайба, согласно протоколу, вле
тела в ворота «Металлурга» за две секунды до перерыва. Гости 
были с этим не согласны, полагая, что сирена прозвучала рань
ше, чем отличился Лемтюгов, но споры не помогли. Магнито
горцы могли изменить ход игры: дважды имели преимущество в 
два игрока, не сумев переиграть вратаря, реализовал буллит 
Кулемин... Не спасла нашу команду и замена вратаря на шестого 
полевого игрока. За четыре секунды до финальной сирены гол в 
пустые ворота «Металлурга» забил Коваленко. 

В Санкт-Петербург уральцы прибыли, опустившись на две
надцатое место, зато уезжали домой девятыми. Теперь уже 
«Металлург» снял все вопросы в первой двадцатиминутке. На 
8-й минуте защитники Маленьких и Селуянов разыграли лиш
него, на исходе 17-й - Марек оказался удачливее, чем Кулемин 
двумя днями ранее при реализации буллита. На этом лучший 
бомбардир команды не успокоился: на первых секундах третье
го периода он вновь отметился дублем, использовав передачи 
Варламова и Кулемина. Пятую подряд «сухую» победу позво
лила одержать уверенная игра Скотта. 

Выигрыш позволил «Металлургу» наконец-то перебраться в 
верхнюю часть таблицы. Завтра он может перебраться еще выше, 
если одолеет принципиального соперника - московское «Дина
мо», от которого отстает лишь на два очка. 

Взорвался завод 
На цементном заводе в Челябинске произошел взрыв. 
Десять рабочих эвакуированы, один пока не найден. 

По информации городской службы спасения, взрыв произо
шел в воскресенье в 12.15 по местному времени в результате 
нарушения технологического процесса. 

Около 25 процентов производственной площади цеха завода, 
находящегося в поселке Первомайский в черте города, было 
разрушено, образовались обширные завалы. В 14.34 от главно
го управления МЧС России по Челябинской области поступил 
запрос о предоставлении группы кинологов с собаками для по
иска возможных пострадавших под завалами, однако действия 
спасателей оказались безрезультатными. Разбор завалов и поис
ки одиннадцатого рабочего продолжаются, следователи уста
навливают причину ЧП. Об этом сообщает РИА «Новости». 

Рабсила подорожала 
Совет Федерации одобрил закон о штрафах за неза
конное привлечение иностранной рабочей силы. 

В кодекс «Об административных правонарушениях» РФ вне
сены соответствующие поправки. 

Теперь иностранных граждан за нарушение правил пре
бывания в РФ будут бить рублем - от 10 до 15 MPOT. Для тех, 
кто незаконно принимает «гостей», штрафы больше: если это 
граждане, то от 20 до 40; если должностные лица - от 400 до 500; 
если предприятия - от 4000 до 5000 MPOT. Причем юридичес
ким лицам придется платить за каждого нелегала в отдельности, 
а не за сам факт привлечения иностранных работников. 

Нарушение правил въезда, транзитного проезда, отсутствие 
документов, позволяющих пребывать в России, наказывается 
штрафом от 20 до 40 MPOT и выдворением за пределы страны. 
Привлечение нелегала к работе также влечет административное 
наказание, деятельность таких предприятий могут даже приос
тановить на 90 суток. 

Задай вопрос звезде! 
Под таким названием стартовал проект Министер
ства образования и науки РФ. 

Его цель - дать представление ученикам о новых возможнос
тях Интернета, к которому подключили школы в рамках нацио
нального проекта «Образование». На сайте «Большая переме
на» (www.newseducation.ru) будут регулярно проходить интер
нет-конференции, во время которых ребята смогут общаться со 
своими кумирами. Это известные певцы, музыканты, актеры и 
спортсмены. Первым участником проекта стал Влад Топалов (экс-
солист группы SMASH). Аудиозапись интервью и его текст раз
местили на сайте в понедельник, 30 октября. Авторы трех луч
ших вопросов выиграют билеты на концерт, который пройдет 17 
ноября в Москве во Дворце спорта «Лужники». Победители, 
которые не смогут приехать, получат от исполнителя песен по
дарки с автографом. 

Школьники из Магнитки тоже могут зайти на сайт «Большая 
перемена» в раздел «Хочу все знать» и задать свой вопрос. И 
кому-то обязательно улыбнется удача! 

Уважаемые читатели 
«Магнитогорского металла»! 

У вас есть возможность лично задать вопрос председателю 
комиссии по муниципальной собственности и земельным от
ношениям депутату 22-го избирательного округа Владими
ру Эдисоновичу Скрипке. Завтра, 1 ноября, с 9 до 10 часов 
он ждет ваших звонков по телефону 27-87-96. 

Прямой провод 
Завтра, 1 ноября, с 17.00 до 18.00 

на вопросы читателей ответит главный редактор 
газеты «Магнитогорский металл» 

Олег Валерьевич ФРОЛОВ. 
Звоните по телефону 35-97-44. 

Как там на улице? 
в т о р н и к с р е д а ч е т в е р г 

температура, °С + 4 +6 -2 +7 - 1 + 6 

осадки ^~^) 
атмосферное 
давление 721 7 2 5 7 3 1 

направление ветра Ю-В С-3 Ю - В 

скорость ветра 1-3 3-6 2-5 

Магнитные бури: 9, 10, 17, 24 ноября. 

http://mmgazeta.ru
http://www.newseducation.ru
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«Бабушка и внук» 
Магнитогорский Дом кино при поддержке партии 
«Единая Россия» запускает два социальных проек
та, направленных на поддержку незащищенных сло
ев населения. 

«Бабушка и внук» - так называется проект, призванный ук
репить связи между поколениями, способствовать предупреж
дению безнадзорности среди малолетних и несовершеннолет
них. Он действует в будние дни осенних каникул: бабушки и 
дедушки покупают для внуков только детский билет, а для себя 
получают его бесплатно. 

25 октября стартовал проект «Пенсионеры и инвалиды - в 
кино». В течение двух месяцев до 25 декабря для пенсионеров 
и инвалидов посещение сеанса днем в будни обойдется в 25 
рублей. Репертуар - тот же, что и за полную цену, включая 
блокбастеры, один из которых «Казино «Рояль» будет в прока
те в ближайшее время. 

«ММ» также принимает участие в социальном проекте Маг
нитогорского Дома кино - информационное. 

АллаКАНЬШИНА. 

Ученая степень 
С начала ноября увеличится размер надбавок науч
но-педагогическим работникам высших учебных за
ведений. 

На днях Президент России Владимир Путин подписал закон 
«О внесении изменений в статью 30 федерального закона «О 
высшем и послевузовском профессиональном образовании». 
Согласно принятому закону, надбавка научно-педагогическим 
работникам высших учебных заведений за ученую степень канди
дата наук повышается с 900 рублей до трех тысяч рублей, за 
ученую степень доктора наук - с полутора тысяч рублей до 
семи тысяч рублей. 

Россияне полюбили 
«киберденьги» 

У жителей Челябинской области деньги есть, и они 
активно несут их на почту. За девять месяцев этого 
года наши земляки отправили 2673915 почтовых 
переводов. Это на 33 процента больше, чем в про
шлом году. 

При этом все чаще деньги отправляют с помощью системы 
электронных денежных переводов «КиберДеньги». С ее помо
щью время доставки денежного перевода из любой точки стра
ны до самого отдаленного уголка сокращается до 72 часов. В 
среднем деньги идут двое суток, а в пределах одного города 
перевод можно получить в течение дня. 

Челябинск одним из первых начал устанавливать на почте 
банкоматы и POS-терминалы, позволяющие тут же обналичи
вать пластиковые карты. Теперь эта услуга действует в 51 рос
сийском регионе, а к концу года на современную технологию 
перейдут 78 регионов страны. 

Шпроты под запретом 
Россия вновь прибегла к экономическому давлению 
в отношении бывшей советской республики. 

Вслед за грузинскими и молдавскими алкогольными напитка
ми в немилость попали латвийские шпроты. Россельхознадзор 
с 20 октября вводит временный запрет на поставку в Россию 
рыбных консервов с ряда латвийских предприятий. Это огра
ничение пока коснется двух латвийских предприятий. В резуль
тате проведенных проверок в Калининградской области 
выяснилось, что примерно в трети продукции обнаружено 
превышение концентраций бензопирена. В основном вредное 
вещество содержится в консервах с наименованием «Рижские 
шпроты в масле с луком», «Шпроты в масле», «Паштет шпрот
ный», «Салака копченая в масле». 

Общественное движение «Я - женщина» 
продолжает бесплатные юридические консультации 

для женщин. Консультации проходят по средам 
с 18.00 до 20.00 в общественно-политическом 

центре. 
Адрес: пр. Ленина, 38 (южное крыло). 

Справки по тел.: 24-29-88, 25-00-41. 

Тупик согласования 
Маленькая ТЭЦ в плену могучего Газпрома 

Более трех лет тому назад в 
конце улицы Гагарина, напро
тив АЗС «Красная», началось 
сооружение первой в Магнит
ке г а з о т у р б и н н о й ТЭЦ. По 
всем статьям вполне современ
ной, высокоэффективной и к 
тому же весьма своевременной, 
потому что уже в ту пору в 
районе ее «дислокации» назре
вали проблемы в тепло- и элек
троснабжении. А для города -
более чем выгодной, ибо на 
строительство ее город не тра
тил ни рубля - все инвестици
онные тяготы брало на себя 
м о с к о в с к о - п и т е р с к о е ОАО 
«Энергомашкорпорация». Ти
повой график сооружения нуж
ного для города объекта рассчи
тан был на два года. В принци
пе, можно было и побыстрее. 
Но, увы, скоро сказка сказыва
ется, да не скоро дело делается. 

Поначалу станция росла на 
глазах. Однако затем строитель
ство резко замедлилось, увяз
нув во всевозможных согласо
ваниях. Долгое время оно фи
нансировалось по остаточному 
принципу, так как не было яс
ности с прокладкой газопрово

да. Наконец, после вмешатель
ства главы города Евгения Кар
пова дело опять пошло на лад: 
на местном уровне в общем-то 
все проблемы удалось «разру-
лить», наметили было к осенне-
зимнему сезону 2006-2007 го
дов ввести станцию в эксплуа
тацию. И вдруг - нате вам! -
практически «форс-мажор»: 
ОАО «Газпром» не желает дать 
согласие на использование газа 
в качестве топлива для почти 
построенной ТЭЦ. ОАО «ГТ 
ТЭЦ Энерго» - дочерняя фир
ма Энергомашкорпорации, за
казчик строящейся в Магнитке 
станции - регулярно шлет в ад
рес Газпрома о б р а щ е н и я с 
просьбой согласовать исполь
зование газа, а оттуда методич
но отвечают отказом за подпи
сью Е. Фишера, начальника уп
равления распределения газа и 
топливных режимов. 

Отказ от 14.06.05 г.: «В на
стоящее время газопроводы 
Сургутского коридора и систе
мы Бухара-Урал работают с 
максимальной нагрузкой. По
ставка газа... может быть осу
ществлена только за счет пере

распределения объемов газа 
между действующими потреби
телями Челябинской области, с 
соответствующим пересмотром 
(ликвидацией) действующих 
топливных режимов, без увели
чения суммарных объемов по
ставки газа потребителям реги
она». Подобного рода ответов 
набралось уже с добрый деся
ток. 

ОАО «ГТ ТЭЦ Энерго» 
трижды изыскивало необходи
мые для работы ТЭЦ в Магнит
ке ресурсы газа у независимых 
поставщиков - нефтегазовой 
компании «ИТЕРА» и других -
и заключало с ними договора 
поставки, однако Газпром вся
кий раз отвечал «нет». Даже 
после того как ОАО «ГТ ТЭЦ 
Энерго» заключило договор с 
ООО «Челябинскрегионгаз» о 
поставке голубого топлива из 
ресурсов независимых постав
щиков, действующих на терри
тории Челябинской области, 
когда, казалось бы, ничего не ос
талось, кроме как сдаться, - га
зовый монополист все равно 
отверг притязания. В письме от 
14.08.06 г. за подписью А. Ми-

хеева, первого заместителя на
чальника департамента марке
тинга, переработки газа и жид
ких углеводородов, интересны
ми представляются следующие 
перлы: 

«Программа ОАО «Энерго
м а ш к о р п о р а ц и я » по строи
тельству ГТ ТЭЦ не согласо
вана с программами ввода но
вых м о щ н о с т е й ОАО «РАО 
ЕЭС России» и реконструкци
ей региональных теплоэлект
роцентралей. 

За последнее десятилетие 
доля газа в топливном балансе 
электростанций увеличилась с 
62 до 70 процентов при стаби
лизации общего потребления 
к о т е л ь н о - п е ч н о г о т о п л и в а 
электростанциями ОАО «РАО 
ЕЭС России». Ориентация на 
один вид топлива - газ - не 
с п о с о б с т в у е т у к р е п л е н и ю 
энергетической безопасности в 
стране и может привести к на
рушению условий бесперебой
ного энергообеспечения по
требителей. Энергетической 
стратегией России на период 
до 2020 года определена необ
ходимость оптимизации топ

ливно-энергетического балан
са России с учетом уменьше
ния доли потребления при
родного газа в общем энерго
потреблении. 

Учитывая изложенное, в це
лях надежного энергоснабже
ния потребителей Российской 
Федерации, целесообразно рас
сматривать варианты топливо-
обеспечения строящихся ГТ 
ТЭЦ, не предусматривающие 
увеличение объемов поставок 
природного газа по регионам». 

Во-первых, с какой стати Газ
пром привязывает Энергомаш-
корпорацию к энергохолдингу 
РАО «ЕЭС России» и считает 
необходимым согласовывать с 
ним свою програм
му развития? Где же 
в таком случае будет 
у нас благотворная 
конкуренция, ради 
которой мы затеяли 
строительство капи
тализма? Во-вторых, 
рассуждения об опас
ности, угрожающей 
б е с п е р е б о й н о м у 
энергообеспечению 
п о т р е б и т е л е й при 
ориентации на один 
только газ, имели бы 
право на существова
ние, если бы не всем известная 
большая заинтересованность 
газового монополиста в чрез
вычайно выгодных поставках 
своего товара в дальнее зару
бежье. Кроме того, какую опас
ность для топливно-энергети
ческого баланса страны могут 
представлять необходимые для 
функционирования газотур
бинной ТЭЦ несколько десятков 
тысяч тонн условного топлива 
в год? Это капля в море на фоне 
1,5 миллиарда кубометров газа, 
которые сберег Газпрому один 
только ММК, взявшись за эко
номию постоянно дорожающе
го голубого топлива. 

В общем, Газпром загнал си
туацию в тупик, сделал вопрос 
обеспечения топливом газотур
бинной ТЭЦ неразрешимой 
проблемой. Осталась надежда на 
помощь самых высоких гос
структур. И полетело пару ме
сяцев назад в Госдуму на имя 
председателя комитета по энер
гетике, транспорту и связи Ва
лерия Язева подписанное главой 
города Евгением Карповым 
о ф и ц и а л ь н о е письмо с 
просьбой о содействии в реше
нии вопроса об использовании 
для строящейся в Магнитке ГТ 
ТЭЦ голубого топлива из ре
сурсов независимых поставщи
ков, предлагаемых Челябинск-
регионгазом. 

Но к чему бы газовому моно
полисту демонстрировать явно 
неконструктивную позицию? 
Он с некоторых пор замечен в 

Провозгласили 
национальный 
проект 
строительства 
доступного 
жилья, а газа 
для развития 
коммунальной 
сферы не дают 

большом интересе к приобре
тению крупных объектов для 
роста капитализации компании. 
Еще свежи воспоминания о на
делавшем много шума приобре
тении у Романа Абрамовича 
Сибнефти за 13 млрд. долларов, 
которая затем выкупила «кое-
какие» активы ЮКОСа за 9,3 
млрд. долларов. Недавно про
сочилась в СМИ информация о 
том, что Газпром будто бы на
мерен обзавестись пакетом ак
ций нефтяной компании «ТНК-
ВР» на весьма кругленькую 
сумму, чуть не вдвое превыша
ющую затраты на приобрете
ние Сибнефти. Так неужто на га
зотурбинную ТЭЦ в Магнитке 

тоже глаз поло
жил и вынуждает 
поделиться буду
щими прибылями? 

«Мечты сбу
дутся», - утверж
дает Газпром в 
рекламном теле
визионном роли
ке. Трудно ска
зать, что имеют в 
виду его авторы. 
Может, мечту 
топ-менеджеров 
компании о миро
вом господстве. 

Но что касается мечты россиян 
если уж не о снижении газовых 
тарифов, так хотя бы о прекра
щении их бесконечного роста, а 
следом - тарифов на комму
нальные услуги, - этим мечтам, 
похоже, не суждено сбыться. 

- Странно как-то, - удивля
ется директор многострадаль
ной газотурбинной ТЭЦ Алек
сандр Булах. - Провозгласили 
национальным проектом стро
ительство доступного жилья, а 
как его реализовывать, если не 
дают газ для развития комму
нальной сферы? Газпром нахо
дится как будто под контролем 
государства, а проводит поче
му-то политику, отличную от 
государственной. Удивляет, как 
это у него хватает мощности для 
прокачки газа на Украину, в Ев
ропу и будто бы не хватает для 
прокачки на Урал, хотя он бук
вально под боком. В руковод
стве Энергомашкорпорации 
согласны покупать газ без вся
ких льгот, по рыночным ценам, 
но даже это не устраивает Газ
пром. Неужели там не понима
ют, что такой политикой тор
мозят развитие сферы ЖКХ? 
В южной части города уже 
«вызрел» огромный дефицит 
электроэнергии. Не будь про
блем с газом, там, чтобы по
кончить с д е ф и ц и т о м , уже 
можно было бы построить но
вую небольшую электростан
цию. А мы эту никак не пус
тим в строй. 

Александр ЮДИН. 
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М А Г Н И Т О Г О Р С К ОЕ 

ВРЕМЕНА 
Охотничьи забавы 

Бизнесмен - психиатру: 
-Доктор, помните, прошлым летом после кризиса вы посоветовали мне для сня

тия стресса заняться охотой, быть поближе к природе? 
-Да. 
- Так посоветуйте, как мне теперь отвлечься от охоты и снова заняться работой! 
Сегодня последний день охоты в Челябинской области на барсука, водоплаваю

щую дичь и куропаток, завтра открывается на косулю, кабана и пушного зверя -
зайца, лисицу, ондатру, норку. Для одних охота - отдых, для других - спорт, для 
третьих - самый сильный наркотик. Однако чтобы в мире охоты быть «своим», 
необходимо знать его правила и законы. 

Охотничьему оружию был посвящен предыдущий урок школы безопасности, се
годня - о том, как подготовиться к осенне-зимней охоте. 

ся. На случай прокола или разрыва сапог 
всегда берите на охоту резиновый клей и 
кусочки резины. 

Ничто не доставляет на охоте столько 
неприятностей и хлопот, как неисправнос
ти в одежде. Поэтому перед выездом про-

Готовность 
номер один 

Немалую роль в успешной охоте игра 
ют одежда охотника и снаряжение. Одеж
да должна быть легкой, удобной, не зат
руднять движений и не выделяться на 
фоне местности, лучше защитного или се
рого цвета. Наиболее удобна для охоты в 
холодное время года ватная куртка, сши
тая из шинельного сукна: она будет хоро
шо согревать, маскировать и долго не про
мокнет. Если берете с собой непромокае
мый плащ или куртку, откажитесь от бре
зентовых: пройти по лесу в них, не произ
водя шума, невозможно. Ветви кустов, за
девая за брезент, громко хлопают, и охот
ника, одетого в такой плащ, слышно изда
лека. Для осенней охоты лучше иметь 
плащ из прорезиненной ткани: он не про
пускает воду, не коробится на дожде и 
очень легок. 

Об обуви: почти все охотники перешли 
с кожаной на резиновую. Однако в рези
новых сапогах ноги в жару потеют, а при 
наступлении заморозков мерзнут. Поэто
му приобретайте сапоги на два размера 
больше обычных, чтобы можно было обер
нуть ноги шерстяными портянками и вло
жить в сапоги толстую войлочную стель
ку. Портянки предпочтительнее носков -
быстрее сохнут и легче прополаскивают-

верьте, целы ли карманы и крепко ли при
шиты крючки и пуговицы. Снаряжение не
обходимо проверять не менее тщательно, 
чем одежду и обувь, так как если оторван
ная подошва или порванная одежда «тор
мозит» охоту, то гильзы, не входящие в 
патронник, грозят ее срывом. Проверяй
те абсолютно все: прочность каждой пряж
ки, крепость ремней, швов.. . В поездку 
старайтесь брать меньше вещей, упаковы
вая их в мешок. Что касается патронов, 
их, наоборот, переносить нужно в твер
дой таре. Если отправляетесь на охоту 
надолго, хорошо уложить патроны в два 
разных места на случаи потери и подмока-
ния, чтобы в самый важный момент не ока
заться обезоруженным. 

В поединке со зверем 
Попасть в дикого зверя - еще не конец 

охоты. Многие начинающие охотники были 
травмированы недобитыми ранеными жи
вотными. Помните, что крупные звери об
ладают чрезвычайной живучестью. Мед
ведь с пулей, задевшей сердце, или с про
стреленными легкими иногда уходит очень 

далеко от охотника, прежде чем упасть за
мертво. Поэтому никогда не жалейте заря
да, чтобы добить зверя. Этим вы не только 
оградите от опасности себя, но и быстрее 
прекратите мучения животного. Нередко 
охотники описывают такие случаи: стоя на 
номере, человек стреляет по вышедшему, 
например, с одной стороны волку. Зверь 
падает на месте. Охотник перезаряжает ру
жье и спустя минуту стреляет в волка, вы
шедшего с другой стороны. Второй зверь 
тоже падает, но еще жив. Охотник в замеша
тельстве: стрелять в него второй раз или 
нет. Когда животное затихает, он, вложив пат
рон, поворачивает голову к первому и, к 
своему удивлению, убеждается, что того 
зверя и след простыл... 

Если убит такой крупный зверь, как 
медведь, кабан, нельзя подходить к нему 
до тех пор, пока нет твердой уверенности 
в том, что он «дошел». Лучше всего выс
трелить еще раз в голову. Потом взять 
снежок, ком земли или палку и бросить в 
зверя. Если реакции не последует, можно 
подойти к нему, но с заряженным ружь
ем. К упавшему после выстрела крупно
му копытному зверю подходите только со 
стороны спины: в агонии животное может 
брыкнуть ногой, и неизбежна травма. Ли
сицу, чтобы не снижать стоимость ее шку
ры, обычно добивают палкой, но брать ее 
в руки, вешать через плечо или класть в 
рюкзак можно, только убедившись, что 
зверь убит. Бывает, казалось бы, совер
шенно мертвая лисица, повешенная на 
лямку, неожиданно впивается в охотника. 
И, наконец, совсем безобидный зверь заяц 
тоже может ранить человека во время охо
ты. У него очень сильные задние лапы с 
острыми и крепкими когтями, после «при
косновений» которых раны долго не за
живают. Поэтому, добивая зайца, не стоит 
брать его ни за уши, ни за ногу, пусть даже 
другая сломана. Нужно взять зайца за две 
ноги и, держа на весу, ударить ребром ла

дони за ушами - от такого удара смерть 
наступит моментально. 

Привал, ночлег, 
переправа 

Любая охота - огромная физическая на
грузка на организм. Но здоровье каждого 
охотника зависит только от него самого: от 
умения распределить время ходьбы и от
дыха, выбрать подходящее место для оста
новки, быстро и в любых условиях разжечь 
костер, сделать временное укрытие от дож
дя, поставить палатку так, чтобы ее не смы
ло водой и не сорвало ветром. 

Чтобы посидеть, покурить и наметить 
дальнейший маршрут, охотники собирают
ся на привал. В каком бы месте он ни был 
организован, правило безопасности гласит: 
подходя к товарищам, спустите курки и 
разрядите ружье. Если привал в лесу, то 
разряженные ружья не следует прислонять 
к деревьям, где их легко может уронить че
ловек или собака, - а надо отломить часть 
крепкой ветки и повесить на нее разряжен
ное ружье прикладом вверх, чтобы в слу
чае дождя вода не проникла в стволы. Оста
новку на ночлег удобнее устраивать у воды, 
но при этом выбирать высокий берег - в 
низинах сыро и дольше держится туман. 
Выбрав место для стоянки, позаботьтесь о 
костре. В осеннее ненастье и зимой костер 
необходим для обогрева, сушки одежды и 
обуви, ночевки под открытым небом. Раз
жечь костер в ненастную погоду нелегко, 
но при определенной тренировке возмож
но. Лучшим материалом для разжигания 
служат береста, лучина и мелко наколотые 
сухие щепочки. Бумага не годится, так как 
быстро сгорает и почти не дает жара. По
этому, отправляясь на охоту, не забудьте 
сверток бересты. И еще один совет: незави
симо от времени года и длительности поезд
ки держите при себе неприкосновенный за
пас спичек: упакуйте запасную коробку в 
водонепроницаемую обертку и храните не 
в рюкзаке, а в кармане. 

Б о л ь ш у ю 
опасность по
здней осенью 
п р е д с т а в л я е т 
переход через 
реки и озера по 
еще не окреп
шему льду. 
Особенно опас
ны в этом слу
чае реки с быс
трым течением, 
так как оно за
тягивает про
в а л и в ш е г о с я 
под лед. Поэто
му лучше избе
гать таких пере
ходов, а если 
д р у г о г о пути 
нет - взять с 
собой длинный 
шест. Нести его 
следует под 
мышкой гори
зонтально, что
бы, если вы 
п р о в а л и т е с ь , 
он лег поперек 
провала, и вы 
могли бы, упи
раясь на него 
сначала гру
дью, а потом 
животом, вы
ползти на креп-
кий лед или 
дождаться помощи товарищей. Так же ос
торожно переходите через болота, образо
вавшиеся на месте озер, затянутых травя
нистым покровом. 

Очень много несчастных случаев на охоте 
при пользовании лодками. Чаще всего по 
вине охотников, которые не учли грузоподъ
емность и устойчивость лодки, хорошо ли 
она проконопачена, надежны ли весла и ше
сты. Прежде чем садиться в лодку, выясни
те, на сколько человек она рассчитана. По

ленившись в два приема переезжать реку, 
охотники могут нагрузить лодку по самые 
борта, но достаточно неосторожного дви
жения, чтобы она накренилась и черпнула 
воды. И не забывайте, что поздней осенью 
на вас - ватные куртки и высокие сапоги. А 
вода в реке почти ледяная. 

Об остальных охотничьих «хитростях» 
расскажет в школе безопасности «Магни
тогорское времечко» завтра вечером. 

Людмила БОРЮШКИНА. 



Уральцев мир не берет 
За два месяца объединение трех политических партий стало явью 

Свершилось. Нет больше 
главной загадки политическо
го сезона:состоится ли объе
динение «Родины», партии 
жизни и партии пенсионеров? 
Четыре съезда в один день -
и трех политических сил как 
не бывало. Нет трех, а есть 
одна, имя которой - «Спра
ведливая Россия». Она же -
пресловутая «вторая нога», 
на которую, по планам полит-
технологов, должна опирать
ся наша политическая систе
ма. Роль « п е р в о й 
ноги», как нетрудно 
догадаться, давно и 
успешно исполняет 
« Е д и н а я Р о с с и я » . 
Чтоб избиратель не 
забывал, откуда берет 
н а ч а л о с п р а в е д л и 
вость российская, к 
основному названию новой 
партии прибавили три слова 
от старых - «Родина. Пенсио
неры. Жизнь». 

Такой порядок не случаен. 
«Родину» соратники по коали
ции, очевидно, поставили впе
ред потому, что эта партия 
единственная из всех представ
лена в Думе. В этом - ее фор
мальное преимущество перед 
союзниками, правда, не более 
чем на год, до следующих вы
боров. По праву парламентс
кой «Родина» стала основой 
для объединения. Именно «ро-
динцы» реорганизовались в 
«Справедливую Россию» и ав
томатически вошли в ее состав. 
Бывшие партии пенсионеров и 
жизни стали общественными 
объединениями и в таком виде 
вольются в состав коалиции. 
Каждая из политических сил 
получила свои «призовые». 
Чтоб укомплектовать цент
ральный совет «справедли
вых», членство в партии офор
мили 118 бывшим «пенсионе
рам» и «жизнелюбам». Лиде
ром «Справедливой России» 
избрали спикера Совета Феде
рации и бывшего председате
ля партии жизни Сергея Ми
ронова. Игорю Зотову(партия 
пенсионеров) досталась долж
ность секретаря центрального 
совета, Александр Бабаков 
(«Родина») занял кресло сек
ретаря президиума. 

Пока 
у «Единой 
России» 
соперников 
не видно 

Предполагается, что подобные 
триумвираты будут созданы и в 
регионах. Но тут, как показыва
ет практика, не все гладко. Худо-
бедно раздали первые портфели 
в 71 субъекте Федерации: 29 до
стались «родинцам», по 21 -
бывшим руководителям регио
нальных отделений партий жиз
ни и пенсионеров. Не определи
лись с «рулевыми» в четырнад
цати парторганизациях, в том 
числе в Челябинской и Сверд
ловской областях. Уральцам и 

впрямь далеко до миро
любия . Челябинское 
региональное отделе
ние партии жизни нака
нуне объединительного 
съезда возглавил Евге
ний Рогоза, но нашлись 
те, кто это решение не 
признал, и теперь обе 

противоборствующие стороны 
считают оппонентов самозванца
ми. У южноуральских «пенсио
неров» подобные раздоры дав
но позади, но ропот по поводу 
утраты суверенитета то и дело 
слышится, о чем, благодаря сю
жету на НТВ, узнала вся страна. 

Недавний лидер регионально
го отделения партии «Родина» 
Вадим Воробей повел себя агрес
сивно, дав понять, что Рогозе в 
новой партии не место. Когда 
«руководящее» кресло пустует, 
а взобраться на него хочется, 
поневоле захочешь утопить 
ближнего своего. Неясно пока, 
чем закончится объединитель
ный процесс и в Магнитогорс
ке. Представителей партии жиз
ни в городе можно пересчитать 
по пальцам. «Родина», ведомая 
Геннадием Грабаревым, явно 
уступает по численности партя
чейке «пенсионеров», которую 
возглавляет заместитель предсе
дателя городского Собрания Вя
чеслав Евстигнеев. А репутацию 
главный «родинец» Грабарев 
давно «подмочил», так что на 
него, как на лидера объединен
ной партии, вряд ли кто поста
вит. Вчерашний звонок предсе
дателю отделения партии пенси
онеров вопрос о власти не про
яснил. По словам делегата объе
динительного съезда Вячеслава 
Евстигнеева, трудно ожидать ка
ких-то новостей, пока не решит
ся вопрос с лидером «Справед

ливой России» в области. От 
нашего региона в состав цент
рального совета новой партии 
вошел один только Владимир 
Д у б р о в с к и й , лидер ю ж н о 
уральских «пенсионеров», но не 
факт, что рулевым поставят его. 

Туману вокруг «новых ле
вых» пока с излишком. Соб
ственно, когда партии три дня 
от роду и дел за ней пока ника
ких - приходится полагаться на 
слова. Обладатель новенького 
партбилета № I Сергей Миро
нов назвал день создания «вто
рой ноги» историческим и по
обещал, что «Справедливая Рос
сия» станет партией большин
ства, а не партией власти. Наме
кал спикер Совета Федерации, 
разумеется, на «Единую Рос
сию», но к главным конкурен
там отнес КПРФ. Политику пре
зидента «Справедливая Рос
сия», по словам Миронова, бу
дет поддерживать даже после 

2008 года и «никому не позво
лит с него свернуть». Судя по 
высказываниям триумвирата 
руководителей - Сергея Миро
нова, Игоря Зотова и Александ
ра Бабакова - пройти в Думу че
рез год «справедливым» ничего 
не стоит. Может, оно и так, но 
позициям «Единой России» пока 
явно ничего не угрожает. Побе
да кандидата от партии жизни 
Виктора Тархова над «едино-
россом» Георгием Лиманским на 
выборах мэра Самары выглядит 
как исключение. На прошедших 
8 октября региональных выбо
рах «Единая Россия» побеждала 
повсеместно и конкурировала, в 
основном, сама с собой. Даже в 
Астраханской области и Каре
лии, где она набирала минималь
ные 38 процентов, призеры на
бирали вдвое меньше голосов. 
Там, где результат «ЕР» превы
сил 50 процентов, отрыв от кон
курентов еще больше. 

Партия пенсионеров заявля
лась в шести регионах и про
шла везде, из семи попыток по
пасть в Законодательные со
брания у партии жизни удач
ными оказались четыре, у «Ро
дины» - лишь одна. Если бы все 
они действовали заодно, вряд 
ли голоса за каждую из трех 
партий упали бы в одну копил
ку. Если бы это все же про
изошло, нынешней «Справед
ливой России» хватило бы сум
марного результата лишь для 
второго места. Правда, КПРФ 
- главного своего конкурента 
- новая коалиция теснила бы в 
большинстве регионов. Голо
сование «по-старому» позиции 
коммунистов не пошатнуло. 
Как и «Единая Россия», они 
сделали девять заявок на учас
тие в выборах, и ставка сыгра
ла в восьми случаях. 

Исключение составила Рес
публика Тыва, где по итогам го

лосования сложилась почти 
идеальная картина. Местный 
парламент оказался двухпар
тийным: семипроцентный барь
ер преодолели «Единая Рос
сия», получившая более 45 
процентов, и партия жизни, ре
зультат которой - более 33 
процентов. Помощь будущих 
соратников «жизнелюбам» 
Тывы даже не потребовалась. 
Локальные успехи «Справед
ливой России» - не повод на
дуваться от осознания соб
ственной важности. Стать, по
добно «Единой России», парти
ей реальных дел, «новым ле
вым» еще предстоит. Добьют
ся этого - можно будет гово
рить о том, что в России по
явилась по-настоящему оппо
зиционная сила. Предстоящий 
предвыборный год расставит 
все по местам. 

Олег СМИРНОВ, 
политтехнолог. 

Партий станет 
вдвое меньше 
ПРОВЕРКА 

Из 35 существующих в России политических партий 
только 19 смогут принять участие в парламентских 
выборах 2007 года, сообщает И Т А Р - Т А С С . 

Среди прошедших проверку - крупнейшие российские 
партии: «Единая Россия», КПРФ, ЛДПР, «Родина», СПС, 
«Яблоко», Российская партия жизни. Несколько известных 
названий есть и среди политических организаций, чья дея
тельность признана не соответствующей действующему 
законодательству. В их числе: Республиканская партия Вла
димира Рыжкова, Евразийский союз, который в прошлом 
году провел в Москве «правый марш», и Российская объе
диненная промышленная партия (РОПП), которая на днях 
влилась в «Единую Россию». Как напоминает РИА «Но
вости», партии, не прошедшие перерегистрацию, должны 
до 1 января 2007 года преобразоваться в общественные 
объединения или самоликвидироваться. В противном слу
чае их ликвидируют. 

Почерк мракобесов 
РЕЗОНАНС 

История человечества - в основном история идей. 
Герберт У Э Л Л С 

17 тысяч новогодних кульков 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

На очередном заседании правления город
ского благотворительного фонда «Метал
лург» утверждена смета расходов на выпол
нение благотворительных программ завер
шающего квартала года. Бюджет составил 
79,4 млн. рублей, из них на оказание матери
альной помощи пенсионерам и инвалидам 
выделено более 32 млн. рублей, по програм
мам материнства и детства - 33 млн. рублей, 
на проведение Дня инвалида 3 декабря око
ло 500 тыс. рублей. 

Начата подготовка к новогодним праз
дникам. Будет закуплено свыше 17 тысяч 
новогодних кульков для детей из мало
обеспеченных семей, детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей, ко
торых воспитывают в социальных при
ютах, детских домах, домах ребенка, ин
тернатных учреждениях города и сельс
ких районов. Всего на проведение ново
годних мероприятий запланировано 3,3 
млн. рублей. 

В декабре отметит 10-летие специализи
рованный дом «Ветеран». Правление фонда 

утвердило план и смету на проведение праз
дничных мероприятий для его жителей и со
трудников. Готовятся большая концертная 
программа, фотовыставка, монтируется ви
деофильм о жизни и работе в доме «Вете
ран». И, конечно, каждый житель и сотруд
ник дома «Ветеран» получат подарки от бла
готворительного фонда. 

Обсуждены возможности расширения 
льготной группы благополучателей по 
объектам фонда на будущий год и обсужда
лись мероприятия по подготовке к праздно
ванию 75-летия ОАО «ММК». 

Скорбная дата 
ПАМЯТЬ 

Вчера наша страна отметила скорбную дату - День 
памяти жертв политических репрессий, который ут
вержден постановлением Верховного Совета РСФСР 
в 1991 году одновременно с принятием федерально
го закона «О реабилитации жертв политических реп
рессий». 

Этот день болью отзывается в сердцах людей старшего поко
ления, для многих из них это не просто дата, а незабываемая 
страница жизни. До сих пор неизвестно точное число жертв по
литических преследований. Ни в чем не повинные граждане были 
сожжены, расстреляны, умерли от голода, холода и непосиль
ной работы в тюрьмах и лагерях. 

По официальным данным, только в период с 1921 по 1953 год 
массовым репрессиям подверглось 4060306 человек, к расстре
лу приговорено 799455 человек. Во исполнение постановления 
НДС ВКП(б) «О мерах по ликвидации кулацких хозяйств в райо
нах сплошной коллективизации» репрессировано около милли
она крестьян, более 2,6 млн. человек репрессировано по нацио
нальному признаку. 

День политзаключенного в СССР впервые был отмечен 30 
октября 1974 года. Тогда в Мордовских, Пермских лагерях и 
Владимирской тюрьме политзаключенные провели голодовки. 

В настоящее время в Магнитогорске проживают 4964 реа
билитированных гражданина и 120 пострадавших от полити
ческих репрессий, которые пользуются мерами социальной 
поддержки. В частности, с начала года бесплатно установили 
телефон 85 человекам, на сумму 510 тысяч рублей, обеспечи
ли бесплатное зубопротезирование 468 человекам, на 828 
тысяч рублей, льготой по оплате за жилье и коммунальные 
услуги пользуются 3885 человек, на 15,5 млн. рублей, лекар
ственные средства с половинной скидкой получили 1860 че
ловек на 389 тысяч рублей, правом бесплатного проезда на 
междугородном транспорте воспользовался 231 человек на 
564 тысячи рублей, все реабилитированные и пострадавшие 
от политических репрессий пользуются правом бесплатного 
проезда в городском общественном транспорте. 

Время все дальше отодвигает от нас трагические события тех 
лет, растет поколение, уже не знающие, что такое тоталитаризм. 
Но помнить об этом необходимо, чтобы подобное никогда не по
вторилось. 

Управление социальной защиты населения 
администрации города. 

Экологический кодекс 
КОНЦЕПЦИЯ 

В министерстве по радиационной и экологической 
безопасности Челябинской области под председа
тельством депутата Государственной Думы, предсе
дателя Комитета по экологии Владимира Грачева 
прошло заседание рабочей группы по разработке кон
цепции экологически устойчивого развития. 

Как сообщили в пресс-службе министерства, к концу года бу
дет разработана концепция экологически устойчивого развития 
Челябинской области. В настоящее время завершена первая часть 
работы по концепции, которая была связана с решением пробле
мы Теченского каскада водоемов. Вторая часть исследований будет 
касаться таких направлений, как охрана атмосферного воздуха, 
рациональное использование биологических, земельных и лес
ных ресурсов, особо охраняемых природных территорий, соци
ально-гигиенический мониторинг. Через месяц участники рабо
чей группы должны будут завершить анализ регионального за
конодательства, специфики экологических проблем и сформиро
вать предложения для концепции. Все работы курирует глава 
Комитета по экологии Госдумы Владимир Грачев. 

По замыслу руководителя рабочей группы Владимира Гра
чева, в результате работы над концепцией должен получиться 
экологический кодекс Челябинской области. Здесь будет учте
но, что с 1 января 2007 года часть полномочий будет передана 
субъектам Федерации, в частности, речь идет об экологическом 
контроле и экологической экспертизе. Владимир Грачев также 
подчеркнул, что у Челябинской области должна быть сформи
рована своя региональная система управления парниковыми га
зами и качеством окружающей среды, которая получит закреп
ление на законодательном уровне. Особое внимание председа
тель рабочей группы уделил вопросам экологического образо
вания и предложил сформировать специальный совет по про
блемам экологической культуры и просвещения, в который дол
жны войти ведущие специалисты региона. 

Демонстрация и митинг 
7 ноября в Магнитогорске проводятся праздничные 

мероприятия - демонстрация и митинг, посвященные 
89-й годовщине В е л и к о й О к т я б р ь с к о й социа
листической революции. 

Сбор участников демонстрации - в 10 часов у театра опе
ры и балета (бывший Дворец культуры металлургов имени 
Ленинского комсомола). В 10 часов 30 минут - начало движе
ния колонны трудящихся, ветеранов и молодежи. 

8 11 часов у памятника В. И. Ленину возле МГТУ имени 
Г. Носова состоится митинг. 

Местные отделения КПРФ и РКРП. 

Страховая «обязаловка»? Вот так новости! ® 

Недавно умершему писателю-мыслителю Алексан
дру Зиновьеву - автору книги «Русская трагедия» -
принадлежит мысль о том, что современная Россия 
превращена в «идеологическую помойку». 

Подтверждение этому в российской действительности -
скелеты монархистов, извлеченные из шкафов истории, «кре
стные ходы» по реставрации самодержавия, отрекшегося от 
своего народа восемьдесят девять лет назад. Русские фаши
сты провозглашают «Слава России!», свободно маршируют 
в Москве и Санкт-Петербурге, явно выражая неуважение к 
обществу. 

В славном городе Тверь местные члены РНЕ (Русское на
циональное единство) надругались над могилами евреев и 
мусульман, уронив памятники и разрисовав их нацистской 
свастикой. Шестеро из «героев» фашистского подполья уже 
задержаны и привлечены к уголовной ответственности по 
части 2 статьи 244 Уголовного кодекса РФ, за что им грозит 
лишение свободы на срок до трех лет. 

Самый курьезный случай произошел в городе Черняховс-
ке Калининградской области. Поклонники Наполеона Бона
парта, напавшего на Россию в 1812 году, установили ему 
мемориальную доску в Черняховске, где он останавливался 
за девять дней до похода на Россию, приведшего к Бородин
скому сражению, взятию Москвы и изгнанию «великого» 
Наполеона на задворки истории. 

Вячеслав ГУТНИКОВ, 
юрист. 

ПИСЬМО С КОММЕНТАРИЕМ 

Устраиваю дочку в детский садик... 
Итак волнений и хлопот полно. И тут 
еще одна забота появилась. Заведую
щая уведомит, что порядок оформле
ния в детское учреждение включает 
обязательное страхование детей от 
несчастного случая. Возражений нет. 
Давно сама хотела застраховать доч
ку. Но почему-то настоятельно реко
мендуют, а проще говоря, заставля
ют застраховаться в конкретной 
страховой компании. Я ничего про нее 
не знаю, не ведаю. Насколько мне изве
стно, в городе несколько страховых 
компаний страхуют малышей. Поче
му именно эта предпочтительней, 
меня не убедили. Полагаю, я сача впра
ве решить, какие условия страхования 
мне подходят больше. И вообще: за
конна ли токая «обязаловка» - стра
ховать ребенка при оформлении его в 
детский сад? 

Наталья М. 

Не стала бы торопиться давать сове
ты, не зная всех обстоятельств этой ис
тории. Совет специалиста, работающе
го с детьми, наверное, важен. Хотя оче
видно, что никакой «обязаловки», ни
какого настойчивого подталкивания в 
вопросе выбора страховой компании 
быть не может. И детскому садику, и 
родителям важно, чтобы ребенок был 

надежно защищен на случаи непредви
денных обстоятельств. Травмы, болез
ни. . . Кто стал бы зарекаться, что беда 
не коснется любимого чада? Страховой 
полис дает материальную поддержку 
на восстановление здоровья ребенка и 
способствует оказанию своевременной 
и качественной помощи, как говорит
ся, «что бы ни случилось». 

Радует, что мама такая вниматель
ная и, в хорошем смысле, разборчи
вая. Видимо, у администрации детс
кого садика есть резон «настоятельно 
рекомендовать» конкретную страхо
вую компанию. Это может быть выз
вано вполне разумными обстоятель
ствами: страховая компания ведет 
свою работу в этом детском саду, 
предлагает свои услуги по страхова
нию детей родителям, условия зак
лючения договора всех устраивают, 
практика работы показала надежность 
компании, а сравнение деятельности с 
другими говорит в ее пользу. Но пра
ва автор письма в том, что страховых 
компаний, оказывающих услуги по 
страхованию детей, в городе действи
тельно достаточно. И прежде чем зак
лючить договор и получить полис, 
нелишне разобраться, что предлага
ют эти компании и в чем различия 
страховых программ. И выбрать са
мый оптимальный вариант для вашей 
семьи - разумное соотношение сто
имости полиса и размера выплат. 

Выбирая страховщика, необходимо 
учесть такие факторы, как стабиль
ность, опыт и репутация, а также каче
ство услуг и оперативность работы. 
Важными свидетельствами надежности 
страховой компании являются и солид
ные клиенты, и партнеры. Есть немало 
способов, чтобы убедиться в прозрач
ности и эффективности деятельности 
компании. Например, ее информацион
ная открытость. 

Можно довериться в своем выборе 
друзьям, родственникам или добрым 
знакомым. Но лучше убедиться во всем 
самому, а для этого полезно лично по
бывать в офисе страховой компании, 
встретиться со страховыми представи
телями и основательно побеседовать 
обо всем вас интересующем. Ну и уж 
на крайний случай следует учесть, что 
договор заключается не на века. Срок 
его действия в среднем - год. Так что 
всегда есть возможность без конфлик
тов сменить защитника ваших интере
сов на другого. Главное, все-таки по
нять простую вещь, что наша жизнь 
полна неожиданностей, и хороших, и 
огорчительных. И чем больше гаран
тий, что в трудной ситуации вам помо
гут, тем спокойнее будет ваш сегодняш
ний день и вы увереннее будете смот
реть в завтрашний. А выбор страховой 
компании для вас и ваших детей - ваш, 
и только ваш лично. 

Ольга СВЕТЛОВА. 

R A Какие бы разумные доводы не приводились, но в ситуации, когда 
, ф а возникло непонимание и недоверие, лучше обратиться к мнению 

специалиста. Письмо комментирует начальник юридического от
дела страховой компании «СКМ» О. Пугачева: 

- История отчасти удивительная. Не случайно добровольное страхование от 
несчастных случаев называется «добровольным», никакого принуждения здесь не 
предполагается. Только желание страхователя. Договор на страхование ребенка 
родители подписывают только в полной уверенности, что это благое и выгодное 
дело, и только по собственному желанию. Ситуация тем более необычна, что стра
хование детей является одним из самых популярных видов добровольного страхо
вания. В данном случае администрация детского сада и родители должны быть 
взаимно заинтересованы в том, чтобы ребенок, попавший в беду, без промедления 
получил помощь и средства на восстановление здоровья. А страховка как раз и 
дает эту гарантию. Никто не позаботится о ваших детях, если вы не сделаете этого 
сами! Вот почему страховать ребенка нужно, но страховую компанию родители 
выбирают сами, также как и страховую программу. И очень хорошо, что в Магни
тогорске достаточно страховых компаний, предоставляющих такие услуги. Ведь 
конкуренция только помогает клиентам сделать верный выбор. Добрый совет пе
дагогов, работающих с какими-то конкретными компаниями - это одно, а страхов
ка, как условие устройства в детское учреждение, - этого вы в законодательстве не 
найдете. И потому, если сомневаетесь в ее необходимости, не спешите подписывать 
договор. 

31 октября 2006 года 3 
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Кодекс защищает 
людей труда 
ПРАВО 

Вступил в силу федеральный закон «О внесении из
менений в Трудовой кодекс Российской Федерации, 
признании не действующими на его территории не
которых нормативных правовых актов СССР и утра
тившими силу некоторых нормативных законода
тельных актов Российской Федерации». 

Федеральный закон разрабатывали с целью устранения име
ющихся противоречий и неточностей, исключения возможнос
тей неоднозначного толкования норм трудового права. По су
ществу данный закон можно назвать новой редакцией Трудово
го кодекса Российской Федерации, так как из 424 статей свыше 
300 претерпели изменения, две статьи признаны утратившими 
силу, введены дополнительно 13 новых статей. 

Изменения в Трудовом кодексе позволяют более детально 
относиться к оформлению трудовых отношений, рабочего вре
мени и времени отдыха. Целый ряд поправок внесен в раздел о 
социальном партнерстве в сфере труда и в раздел «Охрана тру
да». Введена специальная статья, посвященная государственной 
экспертизе условий труда. С момента вступления закона в силу 
государственные инспекторы труда получили возможность осу
ществлять надзор и контроль за реализацией прав работников 
на получение выплат по обязательному социальному страхова
нию от несчастных случаев на производстве и профзаболеваний, 
за назначением и выплатой пособий по временной нетрудоспо
собности за счет средств работодателей. Вдвое возросла планка 
минимального уровня финансирования мероприятий по улуч
шению условий и охраны труда. Сейчас каждому работодателю, 
осуществляющему производственную деятельность, числен
ность работающих которого превышает 50 человек, предписано 
создавать службу охраны труда или вводить должность специа
листа по охране труда. 

Теперь было бы полезно организовать в коллективах изуче
ние новой редакции Трудового кодекса РФ и одновременно вне
сти изменения и дополнения в действующие локальные норма
тивные правовые акты: коллективные договоры, правила внут
реннего трудового распорядка, положения об оплате труда. 
Назревает необходимость заключить дополнительные соглаше
ния к трудовым договорам, обратив особое внимание на изло
жение обязательных условий трудового договора. 

В. шилин, 
руководитель Государственной инспекции труда 

в Челябинской области. 

Мода изменилась 
В О З М У Т И 

Пенсионеры - народ обидчивый. И им особенно не
приятно, когда обижают их люди, по долгу службы 
призванные заботиться о них. 

Но - обо всем по порядку. 18 октября в нашей квартире раз
дался звонок и приятный женский голос предложил прийти в 
Правобережное отделение пенсионного фонда и подтвердить, 
что я по-прежнему хочу получать пенсию через Сбербанк. 

Дело привычное. Рутинная трехминутная процедура. Да еще 
такое приглашение. На вопрос, когда можно прийти, ответили: 
«В любой день». Раньше обычно извещение посылали. Ну, хо
рошо. На следующий день были у меня другие срочные дела, а 
20-го я собралась идти. Но почему-то с утра затеяла стирку -
забыла, что сегодня пятница, потом решила пообедать. Так что, 
когда я проходила мимо здания администрации в 15.20, у двери 
пенсионного фонда меня встретила рассерженная женщина и по
советовала не ходить, так как «они сегодня до трех». Я выругала 
себя за нерасторопность, но все же решила подняться на второй 
этаж. 

У закрытой решетки представительный вахтер объяснил мне, 
что уже 15.30, хотя на часах за его спиной было лишь 22 минуты 
четвертого, что меня все равно никто бы не принял: людям надо 
собираться домой и мне следовало прийти раньше. Перед ре
шеткой висело расписание, в котором черным по белому было 
написано, что в пятницу прием идет до 15.30. В ответ на мои 
слова, что я пришла в рабочее время, он смерил меня таким 
взглядом... 

Так и не поняла - то ли сам вахтер отгородился от назойливых 
посетителей, то ли выполнял распоряжение начальства, которое 
в заботе о душевном спокойствии своих служащих решило со
кратить им рабочий день. 

Для выяснения я зашла в администрацию Правобережного 
района, где секретарь главы администрации любезно объяснила 
мне, что уже около трех лет они никакого отношения к отделе
нию пенсионного фонда не имеют и управу следует искать на 
Помяловского, 7, в городском отделении пенсионного фонда. 
Но туда я уже не поехала, прекрасно понимая, что в это время 
меня там никто не ждет. 

Раньше, бывало, мы боялись опоздать или раньше уйти с ра
боты. А теперь что? Мода изменилась? И целому учреждению 
можно закрываться за 10 минут до окончания рабочего дня? 

Тамара ИЩЕНКО, 
ветеран труда. 

«Фасон» холодильника вам не поменяют 

За 13 лет закон «О защите 
прав потребителей» законодате
ли не раз редактировали и до
полняли. Изменилась и система 
государственного контроля, но 
до сих пор не урегулированы 
вопросы качества товаров и 
культуры обслуживания. По-
прежнему в «черном списке» 
проблемы, связанные с приоб
ретением сложной бытовой тех
ники. Повлиять на ситуацию 
пытается Магнитогорское объе
динение защиты прав потреби
телей. Об этом - наша беседа с 
руководителем организации 
Владимиром ЗЯБЛИЦЕВЫМ. 

- Владимир Иванович , ка
кие нарушения прав потре
бителей при покупке слож
ной бытовой техники встре
чаются чаще всего? 

- Продавцы такого товара за

зывают нас красочной рекла
мой и милой улыбкой. Но это 
ненадолго и заканчивается, в 
основном, в момент приобре
тения товара. По-прежнему с 
покупателем заключают дого
вор купли-продажи на услови
ях, ущемляющих права вопре
ки законодательству. К тому 
же, система надзора и контро
ля не работает. Пример тому -
количество граждан, которые 
в ы с т р а и в а ю т с я на прием к 
юристу. Наши специалисты ре
гулярно консультируют горо
жан и при личных встречах, и 
через средства массовой ин
формации. Однако ответы на 
вопросы и комментарии отно
сительно нескольких типовых 
ситуаций трудно назвать пана
цеей: все жизненные противо
р е ч и я п р о с т о н е в о з м о ж н о 

предположить. Полагаю, что 
повлиять на обстоятельства 
можно лишь путем обучения и 
просвещения наших горожан. 
Знание сила. Если разбирае
тесь в законах и своевременно 
планируете свои действия при 
покупке товаров, то у вас по
является серьезный шанс избе
жать негативных последствий и 
необоснованных хлопот. 

- Б р а к о в а н н а я и к о н т р а 
ф а к т н а я б ы т о в а я т е х н и к а , 
которую продают во многих 
магазинах, действительно ста
л а «бичом» д л я населения . 
Как себя правильно вести при 
выборе товара и покупке? 

- Наша организация осуще
ствляет мероприятия, которые 
помогут сориентироваться на 
рынке даже неграмотному поку
пателю: бесплатные семинары, 

методические издания и освеще
ние проблемных вопросов через 
СМИ. С недавнего времени мы 
«вживую» обучаем людей нехит
рым навыкам, запланировали 
семинар для горожан, который 
будет называться просто и по
нятно: «Как правильно приобре
сти сложную бытовую техни
ку». В первую очередь мы рас
скажем о правовых аспектах по
купки и заключении договора 
купли-продажи и непременно 
объясним, на какие технические 
характеристики потребитель 
должен ориентироваться при 
выборе товара. К приобретению 
сложной бытовой техники, на ко
торую установлен гарантийный 
срок, нужно относиться особен
но серьезно, так как качествен
ный товар данной категории об
мену не подлежит. 

- . Распространенный слу
чай: покупателя обязывают 
хранить заводскую упаковку 
из-под бытовой техники в те
чение всего гарантийного сро
ка и не принимают бракован-
ный товар без у п а к о в к и . 
Прав ли продавец? 

- Законом не предусмотрена 
обязанность покупателя хра
нить упаковку: она предполага
ет доставку товара покупателю 
и обеспечивает со
хранность покуп
ки. Если товар ока
зался недоброкаче
ственным, покупа
тель просто сдает 
его продавцу. В 
упаковке он или нет 
- не имеет значения. 
Как ни обидно, но 
мы должны признать: покупа
тели сами себе создают пробле
мы и становятся жертвами не
добросовестных продавцов из-
за излишней доверчивости. За
частую магнитогорцы росчер
ком пера «узаконивают» покуп
ку кота в мешке. 

- Поясните на примере... 
- Очень популярна такая схе

ма: купленную днем бытовую 
технику вам привозят поздно 
вечером и убеждают распи
саться за ее доставку. Однако 
стиральную машину или пыле
сос, к примеру, до утра просят 
не распаковывать - техника 
сложная, ее с мороза в тепло 
принесли, может сломаться. 
Лучше подождать до утра, а 
подпись в документах необхо
димо поставить сегодня. По
верив таким нелепым доводам, 
покупатель в результате ока
зывается один на один с брако
ванной, поцарапанной или не
рабочей техникой и докумен
том. . . Самое главное, что под 
надписью «Товар получил в 
исправном состоянии» стоит 
его автограф. Доказать , что 
техникой он не пользовался, в 
этом случае крайне сложно. По
этому обязательно проверяй
те покупку до того, как распи
саться на документе, или по
просите грузчиков приехать 
утром - к тому времени вы по
смотрите товар и распишетесь. 

Есть и другие схемы обмана. 

Законом 
не предусмотрена 
обязанность 
покупателя 
хранить упаковку 

Зачастую проверить покупае
мый телефон или музыкальный 
центр нельзя: якобы недавно от
ключали электричество, и «про
веряющее» оборудование сло
малось. Если слышите такое оп
равдание - немедленно повора
чивайтесь к выходу из магази
на. Продавец не имеет права ре
ализовать товар, не убедив
шись в его исправности. Слу
чается, телефон проверяют в 
вашем присутствии, доказывая, 

что он вполне в 
рабочем состоя
нии, и только дома 
вы обнаруживае
те неполадки . 
Тогда на просьбу 
заменить аппарат 
в магазине вас от
правляют в гаран

тийную мастерскую. В итоге 
«сотик» едет на ремонт чуть ли 
не в Москву. 

Никогда не соглашайтесь на 
подобные «сделки». Вы запла
тили деньги и потому требуйте 
качественный товар . Или -
просите вернуть деньги. Одна
ко не отдавайте телефон в руки 
продавцу до тех пор, пока не 
получите уплаченные за него 
рубли. Был случай, когда в от
вет на претензии покупателя 
менеджер попросил осмотреть 
аппарат и унес его в другую 
комнату. Через пять минут вер
нулся «в праведном гневе» - на 
радиоблоке паяльником был на
рисован крест. В суде обману
тому покупателю пришлось до
казывать, что имущество было 
намеренно испорчено в магази
не. В итоге потребитель высу
дил 14 тысяч рублей за теле
фон, компенсацию за мораль
ный ущерб и неустойку. Но за
чем вам все эти длительные и 
затратные тяжбы? Поверьте, 
при желании и настойчивости с 
вашей стороны все можно ре
шить сразу на месте. И хоте
лось попросить потребителей и 
продавцов быть взаимовежли
выми, корректными, не позво
лять эмоциям «рулить» обсто
ятельствами и уважать право 
других отстаивать свои интере
сы с помощью закона. 

Инесса ФОТЕВА, 
пресс-служба объединения 

защиты прав потребителей. 

Человеку свойственно ошибаться, 
но для нечеловеческих ляпов нужен компьютер. 

Мы вторые по подделкам 
РЕКОРДЫ 

Еврокомиссия составила рейтинг стран 
крупнейших производителей контрафакта 

Еврокомиссия включила Россию в пятер
ку крупнейших мировых производителей 
контрафакта . Переплюнуть Россию по 
количеству подделок удалось только Китаю. 

В исследовании участвовали представи
тели более 290 компаний из 63 стран мира. 

-Напримере Китая мы видим, что можно 

занимать лидирующее место по контрафак-
ту и показывать рекордные темпы 
экономического роста , •- комментирует 
Игорь Николаев, директор департамента 
стратегического анализа компании ФБК. - Не 
стоит бояться, что место в таком рейтинге 
может особо повлиять на общее положение 
нашей страны в мире. Но контрафакт меша
ет развитию российской экономики, убивая 
конкуренцию. Как это ни парадоксально, но 
большая часть подделок производится на 
государственных предприятиях. Недавно 

один из высокопоставленных чиновников 
признался, что аудио-, CD-диски клепаются 
в третью смену на оборонном предприятии. 

В пятерке лидеров по подделкам с Китаем 
и Россией оказались Украина, Чили и Тур
ция. В Китае, например, производится две 
трети всей поддельной продукции, которая 
потом идет на европейский рынок. Ущерб 
промышленников от деятельности произ
водителей контрафакта в этой стране уже 
перевалил за один миллиард долларов еже
годно. 

«Я, Вася Пупкин, продал дубленку...» 
КОММЕНТИРУЕТ 
СПЕЦИАЛИСТ 

Почему бракованный товар 
меняют за деньги? Обязаны ли 
компании раздавать обещанные 
подарки? Есть ли шанс не «ос
таться с носом», совершив по
купку на обычном продуктовом 
рынке? И как лучше поступить: 
сдавать телефон в гарантийную 
мастерскую или найти другой 
выход? На вопросы читателей 
отвечает председатель Магни
тогорского объединения за
щ и т ы п р а в п о т р е б и т е л е й 
Владимир З Я Б Л И Ц Е В . 

«Купила в магазине триммер. 
Он через три недели сломался. 
Заменить товар не удалось - в 
магазине мне отказали. После 
двух часов уговоров удалось 
сдать триммер на экспертизу 
в сервисный центр. Однако со
трудники центра заявили: если 
экспертиза не докажет вину 
производителя, мне придется 
выплатить 10 тысяч рублей 
магазину в качестве компенса
ции. Правомерно ли это? 

Суважением 
Алевтина БЕСТУЖЕВА». 

Правомерно, но не совсем за
конно. По закону «О защите 

прав потребителей» экспертизу 
товара, находящегося на гаран
тии, оплачивает продавец. При 
этом очень важен результат эк
спертизы. Если будет доказано, 
что товар вышел из строя по 
вашей вине, вам придется опла
тить продавцу всю стоимость 
экспертизы. Если специалисты 
подтвердят, что брак производ
ственный, платить за эксперти
зу вам не придется. 

В первую очередь в такой 
ситуации вам нужно: 

Узнать у продавца стоимость 
экспертизы. 

Написать заявление о том, что
бы экспертизу проводили в ва
шем присутствии - в этом слу
чае о ее дате и месте вас должны 
письменно уведомить минимум 
за три дня. 

Если вы не согласны с выво
дами, обращайтесь в любую 
другую организацию для про
ведения независимой эксперти
зы. По поводу качества обуви и 
одежды вы можете обратиться 
к специалистам торгово-про
мышленной палаты, которые 
давно этим занимаются, но вся 
операция производится за ваш 
счет. 

Если удалось доказать, что в 
поломке виноват производи
тель, надо обратиться в магазин 
с документами, подтверждаю

щими проведение экспертизы, и 
потребовать ее оплаты. Лучше 
делать это письменно, причем 
один экземпляр с подписью от
ветственного лица о принятии 
заявления оставить у себя. 

Если магазин по-прежнему 
отказывается возвращать день
ги за бракованный товар, обра
щайтесь в суд по месту житель
ства или по месту нахождения 
магазина. Государственную по
шлину потребитель не платит, к 
иску приложите чек на товар и 
результаты экспертизы. 

«Мне пообещали: если я куп
лю банку кофе и вышлю мемб
рану, то получу электрический 
чайник, ложку или чашку с сим
воликой. Подарок фирма обе
щала выслать почтой. Жду-
жду, но ни чайника, ни ложки 
нет. В компании говорят: «Мы 
не рассчитывали на такой по
ток потребителей». Должны 
ли мне обещанный подарок? 

Валентина Федосеевна». 

Подарок вам должны дать. 
Когда речь идет о публичном 
обещании награды, считается, 
что человек присоединился к 
договору оферты. Условия та
кого договора одинаковы для 
всех участников, и ни одна из 
сторон не может его условия 

изменить. Люди не виноваты, что 
компания просчиталась с коли
чеством подарков. Вы отклик
нулись на призыв, стали поку
пать больше товаров, компания 
от этого только выиграла. Те
перь очередь за фирмой - вы
полнять условия договора. Мо
жете подать в суд и предъявить 
иск компании о невыполнении 
ею обязательств. 

«Купил сотовый телефон. Че
рез два месяца он сломался. В 
сервисном центре телефон на 
ремонт взяли. Однако прошло 
больше месяца, а мне его не воз
вращают. Говорят, ждут дета
лей из Москвы. В какие сроки по 
закону мне обязаны отремон
тировать некачественный то
вар? 

Семен ЦАРЬКОВ». 

Законом предусмотрено, что 
покупатель вправе потребовать 
от продавца безвозмездного ус
транения недостатков в преде
лах гарантийного ремонта- его 
сроки должны быть указаны в 
договоре. Если ремонт не про
изведен в согласованные сроки, 
вы вправе вообще отказаться от 
исполнения договора купли-
продажи. Но мы не рекоменду
ем нашим покупателям сдавать 
сотовые телефоны в гарантий

ный ремонт. Ремонт в сервисном 
центре редко бывает квалифи
цированным, и фактов обмана 
покупателей очень много. Быва
ет, после ремонта владельцу 
возвращают поврежденный то
вар, но, как только он берет его 
в руки, мастер заявляет, что по
купатель сам его повредил. 

Рядовые потребители неком
петентны в электронной техни
ке. Поэтому более правильный 
выход - отдать сломавшийся 
товар продавцу и получить об
ратно свои деньги. Продавец 
может потребовать провести 
экспертизу. В таком случае об
ращайтесь с вопросом только к 
независимой экспертной органи
зации. 

«Как поменять некачествен
ный товар, купленный на рын
ке? Ведь чеков там не дают. 

Римма ЛОСЕВА». 

Это несложно: достаточно не 
быть простаком. Пока деньги 
еще лежат у вас в кармане, си
туацией командуете вы. Всегда 
просите продавца выписать то
варный чек по типу: «Я, част
ный предприниматель такой-то, 
такого-то числа продал тому-то 
дубленку по цене такой-то. Дата, 
подпись, печать». Если продавец 
вам отказывает - идите к сосед

нему прилавку. На рынке их не
сколько тысяч, и товар везде 
примерно одинаковый. Если по
купаете какую-нибудь «мело
чевку», факт приобретения то
вара можно доказать показани
ями свидетелей. Знайте: по зако
ну отсутствие у потребителя 
кассового или товарного чека 
либо иного документа, удосто
веряющего факт и условия по
купки товара, не является осно
ванием для отказа в удовлетво
рении его требований. 

«Недавно купил стиральную 
машину. В магазине сказали, 
что мне ее подключат бесплат
но. Однако мастер взял с меня 
за подключение 370рублей: яко
бы он был вынужден использо
вать дополнительные детали. 
Справедливо ли это? 

Денис Алексеевич». 

При покупке бытовой техни
ки требуйте, чтобы продавец 
выписал вам товарный чек и под
писал, что магазин обеспечивает 
ее бесплатное подключение. В 
противном случае вы никак не 
докажете, что именно обещал 
вам продавец. 

Инесса ФОТЕВА, 
пресс-служба 

объединения защиты 
прав потребителей. 

Евросоюз оградит 
детей от фаст-фуда 
СУРРОГАТ 

Комиссар Евросоюза по вопросам здравоохранения 
Маркое Киприано заявил, что детей необходимо огра
дить от рекламы фаст-фуда и другой суррогатной 
пищи в целях борьбы с увеличивающейся проблемой 
ожирения в Европе - от тучности страдает уже каж
дый четвертый ребенок. 

«Наряду с принятием других мер детей необходимо защитить 
от рекламы, побуждающей их потреблять слишком много таких 
продуктов», - сообщил Киприано, призвав обсудить этот воп
рос на специальном форуме по ожирению, который пройдет в 
марте. Комиссар опасается, что Европа идет по тому же пути, 
что и Соединенные Штаты: «Раньше мы смеялись над американ
цами, а теперь это - европейская проблема». 

В прошлом году организация ЕС, контролирующая безо
пасность пищевых продуктов (EFSA), заявила, что европей
цы употребляют меньше самой опасной, повышающей уро
вень холестерина пищи, чем американцы, и количество туч
ных уменьшается. Однако в случае с детьми ситуация ухуд
шается. Впрочем, некоторые европейские страны уже борют
ся с ожирением самостоятельно. К примеру, запрещают про
дажу газировки (ее признали опасной для здоровья детей) и 
фаст-фуда рядом со школами. 

Кассовые аппараты 
отменяют 
МАЛЫЙ БИЗНЕС 

«Когда наконец отменят кассовые аппараты для малого 
бизнеса? Эта машинка, между прочим, стоит 18-20 тысяч 
рублей. Я должен поставить такую на каждую свою торговую 
точку. А смысл? Все равно налоги я с этих чеков не плачу, а 
покупателю, если потребуется, могу выписать товарный чек. 

Виктор ГРЕЛОВ». 

Как сообщили в Минэкономразвития, малым предпринимате
лям скоро можно будет торговать без кассовых аппаратов. Та
кой закон планируется внести в Госдуму в ближайший месяц. 
«Это коснется тех предпринимателей, кто платит единый налог 
на вмененный доход», - сказал директор департамента госрегу
лирования в экономике МЭРТ Андрей Шаров. 

Он объяснил, что сегодня малый бизнес имеет право выбирать: 
платить ему все положенные налоги (на прибыль, на имущество) 
или единый налог на вмененный доход. В последнем случае нет 
нужды отчитываться по чекам, власти на местах сами определя
ют базовую доходность того или иного вида бизнеса (скажем, 
автомойки или торговой точки) и берут с нее 15 процентов. Если 
новый закон будет принят, такие предприниматели смогут сами 
решать: захотят - установят контрольно-кассовую машину, не 
захотят - нет. «Сейчас у нас два миллиона предпринимателей, 
которые платят единый налог, вынуждены использовать кассо
вые машины, - сказал А. Шаров, - тратить деньги на их покуп
ку, на обслуживание. Это тоже своего рода поборы - миллиард 
долларов. Мы хотим от них освободить предпринимателей, а по 
сути - и потребителей». 

Пол 3PJ 

http://www.mmi
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Полтора мало 
два - в самый раз 
В гарнизоне воспитывают убеждением и трудотерапией 

В начале месяца начальник 
Главного организационно-мо
билизационного управления, 
заместитель начальника Гене
рального штаба Вооруженных 
Сил РФ генерал-полковник 
Василий Смирнов сообщил, 
что в стране приступили к ра
боте призывные комиссии. С 
10 октября первые команды 
призывников уже направи
лись в войска. На сборных 
пунктах родственникам сооб
щат, в какой части будет слу
жить новобранец. Там же мо
лодых людей переоденут в 
зимнюю военную 
форму. 

Штабной гене
рал подвел неуте
шительные итоги 
весеннего призыва: 
комплектовать ар
мию и флот моло
дым пополнением 
становится все 
труднее. Каждый 
третий молодой человек не 
подлежит призыву по состоя
нию здоровья. Каждый вто
рой по этой же причине имеет 
ограничения. 37 процентов 
призывников нигде не учатся 
и не работают. Около 15 про
центов имеют лишь начальное 
высшее образование, только 6 
процентов - высшее. 

Что же касается уклонис
тов, то число их снижается. 
Минувшей весной таких было 
почти 12 тысяч. Для сравне
ния: в 1999 году их число пре
вышало 44 тысячи. Однако уд
р у ч а ю щ и й коллективный 
«портрет» призывников не 
помешал генералу В. Смирно
ву прийти к оптимистичным 
выводам: «При всех трудно
стях и сложностях в части и на 
корабли направляется попол
нение, способное освоить со
временное оружие и поддер
жать боеготовность на уров
не требований времени». 

Быть пессимистом генералу 
должность не позволяет. Хотя 
логично было бы спросить, 
кто будет осваивать напичкан
ное электроникой современ
ное оружие, - те самые 6 про
центов вузовских выпускни
ков? Однако не стоит сбрасы
вать со счетов тот факт, что с 
сокращением сроков службы 
отменяют льготы для студен
тов. 

После драки, т.е. принятия 
закона о сокращении сроков 
службы, поздно кулаками ма
хать, но «Армейский альбом» 
все же решил узнать, что ду-

Каждый 
третий 
не подлежит 
призыву 
по состоянию 
здоровья 

мают по этому поводу кадровые 
военные, а заодно и расспросить 
о жизни гарнизона, для чего на
ведался в близлежащую от Маг
нитки военную часть. Сегод
няшний гость нашей странички 
- начальник Магнитогорско
го военного гарнизона, коман
дир войсковой части 32843, 
подполковник Виктор Алек
сандрович АФАНАСЬЕВ. 

- Два года - это оптимальный 
срок для овладения воинской 
специальностью. Учтите, что 
три-шесть месяцев, в зависимос
ти от родов войск, солдат-сроч-

ник проводил в учеб
ных подразделениях, 
потом - служба в вой
сках. За год-полтора, к 
сожалению, невозмож
но подготовить знаю
щего специалиста, кото
рый впоследствии мог 
бы профессионально 
выполнять свои слу
жебные обязанности. 

- Такого же мнения придер
живаются практически все 
кадровые военные и даже 
бывшие солдаты-срочники. 
Военные начальники подчер
кивают, что с сокращением 
срока службы возрастает роль 
POCTO. Согласно статистике 
Генштаба, к нынешнему при
зыву в этой оборонной органи
зации прошли обучение 88 
тысяч юношей по 32 специ
альностям. Сотрудничает ли 
ваша часть с магнитогорской 
РОСТО ДОСААФ? 

- Очень тесно, ведь РОСТО 
готовит для нас профильных 
специалистов, и держит она свою 
планку высоко. Наша часть вза
имодействует с организацией 
как в техническом плане, так и в 
плане огневой подготовки. Все 
магнитогорские призывники, 
ученики РОСТО, тренируются 
в меткости на нашем полигоне из 
боевого оружия нашей части. 

- Существует мнение, что 
в близлежащей от Магнито
горска войсковой части основ
ной контингент служащих -
местные парни. 

- По местам призыва наших 
срочников можно изучать кар
ту России: служат парни из Да
гестана, Башкирии, Свердловс
кой, Оренбургской областей. Из 
магнитогорцев - только один, и 
тот контрактник. Он - бывший 
матрос, к нам в часть прибыл 
после службы на Балтийском 
флоте. 

- Ваша часть - автомобиль
ная, чему должен научиться 
военнослужащий за два года? 

- Уметь грамотно водить ав
томобиль, назубок знать прави
ла дорожного движения, водить 
без нарушений, своевременно и 
полно обслуживать вверенную 
технику и при необходимости 
проводить как профилактичес
кий, так и капитальный ремонт. 
Иными словами, наша часть го
товит не только классных води
телей, но и механиков. 

- Армия - зеркало обще
ства. Весь «букет» пороков, 
который х а р а к т е р е н для 
«гражданки», наблюдается и в 
армии: алкоголь, наркотичес
кая зависимость. Как боре
тесь с негативными тенден
циями, ведь в последние годы 
такой рычаг воздействия, как 

дисциплинарный батальон, 
упразднен? 

- Вы справедливо заметили, 
что дисциплинарная практика 
очень ослаблена. Действенных 
рычагов у командира очень 
мало. С трудом возвращаемся 
к понятиям гауптвахта, дисцип
линарный батальон. Все эти 
виды наказания осуществляют
ся по решению гарнизонного 
суда. 

- В вашей части были кан
дидаты на гауптвахту? 

- Мы справляемся своими си
лами. Основной метод - убеж
дение и трудотерапия. 

- Сейчас возрождается бы
лая традиция шефства. Есть 
ли у вашей части шефы? 

- Мы эту традицию и не за
бывали. Наши шефы - Орджо-
никидзевский район Магнито
горска, с которым мы очень тес
но сотрудничаем. Дружим с го
родской администрацией: гарни
зон постоянно участвует во всех 
массовых городских мероприя
тиях. 

- На днях в СМИ появи
лись сообщения, что теперь 
военные части, как в годы 
Великой Отечественной вой
ны, на законных основаниях 
могут брать на воспитание 
сирот - сыновей полка. В Маг
нитке в беспризорниках недо
статка нет. Готовы ли вы при
ютить таких ребятишек? 

- Каких-то конкретных ука

зании на этот счет мы не полу
чали. Это очень серьезный 
вопрос, ведь воспитанника не
обходимо ставить на доволь
ствие: кормить, обувать, оде
вать, возить в школу, прове
рять уроки. Для этого надо 
приставить сержанта, который 
бы контролировал и школь
ные задания, и выполнение ар
мейского распорядка. Такой 
непростой вопрос решается 
вышестоящим руководством. 
Но если такая необходимость 
появится, мы способны взять 
одного-двух и наставить на 
путь истинный. В нашу часть 
очень часто приезжают на эк
скурсию городские военно-
патриотические молодежные 
организации. Мы показываем 
им технический парк, органи
зуем для них стрельбы. При
глашаем в гости и трудных ре
бятишек. 

- Квартирный вопрос один 
из самых а к т у а л ь н ы х не 
только для гражданских, но 
и для военных. Как в вашей 
части решается эта пробле
ма, ведь военный сертифи
кат не в состоянии угнаться 
за ростом цен на жилье. 

- Один из способов обеспе
чить военных жильем - адрес
ные заявки. Так, в этом году 
Министерством обороны для 
офицеров нашей части купле
ны три квартиры. Мы стара
емся обеспечить жильем всех 
офицеров до их выхода на пен
сию. 

- 1 октября ваша часть от
метила не юбилейную, но 
все же дату: 17-летие обра
зования. Как прошли мероп
риятия? 

- Торжественно. Было отме
чено, что свою основную за
дачу - поддержку боевой го
товности в мирное время - мы 
выполняем. Боевую технику 
содержим в исправности, со
здаем и «освежаем» на складах 
запасы материальных средств: 
продовольствия , вещевого 
имущества, горючих материа
лов. 

На днях подводились итоги 
окончания армейского учебно
го года. В нашей части все 
живы-здоровы: ни перебоев с 
питанием, ни пищевых отрав
лений. Все благополучно. Нет 
грубых нарушений воинской 
дисциплины, нет травмирован
ных. Водители гарнизона не 
совершили ни одного дорож
но-транспортного происше
ствия. Все планы по боевой 
подготовке - выполнены. 

Почем нынче кирза? 
ПОЛЕВАЯ ПОЧТА 

«Здравствуйте, уважаемые журналисты «Магнитогорс
кого металла». Пишет вам мать военнослужащего. Моего 
сына Алешу призвали в армию 2 июня 2006 года. Служит в 
Москве, в войсках МВД. В данное время находится в учебной 
части Солнечногорского района Московской области. Трево
га прошла, когда стала получать от него письма, фотогра
фии. Успокоилась: здоров - это самое главное. 

Но 8 октября он позвонил из части и попросил деньги - три 
тысячи рублей на форму. Новую выдадут нескоро, а старая 
сильно износилась, т.к. они заняты на строительных рабо
тах. Пообещала, что пришлю на имя командира части. Но 
сын сказал, что перевод надо прислать не на часть, а по дру
гому, незнакомому мне адресу. Я поняла, что это вымога
тельство. Пошлем деньги - будут трясти до конца службы, 
не пошлем - будут бить, если уже не бьют. 

Обращалась за советом в военкомат, в комитет солдатс
ких матерей, и все мне говорят, что денег посылать не нужно. 

В душе все клокочет, по ночам не сплю, плачу, родственники 
встревожены, все думают, как помочь ребенку в такой ситу
ации. 

Адвокаты мне объяснили, что у меня нет никаких прав и 
помочь никак нельзя. Вот если я обнаружу на теле сына по
бои, то тогда смогу написать заявление в военную прокура
туру по месту его службы. Командиру части писать нельзя -
могу навредить сыну. 

Из своих хождений по инстанциям я сделала вывод, что мне 
надо с этим смириться: мой сын не единственный, кто попал 
в такую ситуацию. Авось, обойдется! Не убьют». 

(Текст письма сокращен. По просьбе адресанта фамилия не 
называется). 

От редакции. На авось надеяться не советуем, как и платить 
за новую форму. Обмундирование солдат - государственная 
обязанность. В подобных случаях родственники могут обра
титься в военкомат с письменным заявлением, которое затем 
пересылается в военную прокуратуру. Чтобы ускорить дело, 
можно прямиком обратиться в прокуратуру, которая находит
ся по адресу: 455012, г. Магнитогорск, ул. Уральская, 20/1. 

Адреса военных прокуратур РФ 
Военная прокуратура Московскою военного округа: 

113127, Москва, ул. Садовническая, 62, (495) 951-49-20. 
*<*» 

Московская городская военная прокуратура: 123007, 
Москва, Хорошевское шоссе, 38-6, (495) 195-05-10, 195-
05-09. 

Шум оружия заглушает голос законов. 
Мишель МОНТЕНЬ 

«Сам себе носки 
стираю...» 
позитив 

Трагедия в танковом училище, инвалидность рядо
вого Сычева в который раз подняла тему дедовщи
ны. 

Отдельные военачальники лбы порасшибали, предлагая раз
личные методы борьбы с неуставными отношениями: были 
такие части, в которых каждого новобранца «вооружили» со
товым. Случись факт дедовщины - тут же звонок прокуро
ру. Удалось ли искоренить неуставные отношения поголов
ной «мобильной» оснащенностью, пока неизвестно, как и то, 
за какой срок эти «средства индивидуальной защиты» пере
кочевали к «дедам». 

Главный редактор газеты «Завтра» Александр Проханов, ком
ментируя ситуацию с избиением рядового Сычева, отметил: 
«Армия переживает трагический период, она разложена, она раз
рушается. Лавинообразная реакция крушения идет по офицер
скому корпусу, по младшему офицерскому составу. Положение 
и младшего офицера, и сержанта, и рядового в современной ар
мии ужасно. Они нуждаются в защите». Честно сказать, армия 
переживала и более тяжелые годы - ельцинский период правле
ния. Нельзя не отметить, что в настоящее время происходят по
зитивные изменения, так что стричь всех под одну гребенку 
просто несправедливо. 

Для примера приведу слова одного из демобилизованных. 
Алексей служил во Владивостоке на одном из кораблей. Каж
дый день их тщательно осматривали. Чуть ли не служебное рас
следование устраивали, обнаружив синяк или царапину. Ни од
ного случая дедовщины Алексей не припомнил, зато с благодар
ностью отзывался об отцах-командирах. Для него армейская служ
ба стала школой жизни, взросления, возмужания. 

В официальных армейских 
изданиях факты притеснений 
новобранцев рассматривают 
как «отдельные недостатки». 
Я бы добавила - в отдельных 
частях. В данном случае умес
тно вспомнить предков, ут
верждавших: каков поп - та
ков и приход. В «приходе», то 
бишь войсковой части 32843, 
вела разговоры «за дедовщи
ну» с ефрейтором Николаем 
Лосевым (на фото слева). До 
«дембеля» ему осталось пол
года - самый что ни на есть 
классический «дед». В армии 
он приобрел редкую профес
сию: специалист-кодировщик. 

В переводе на гражданский язык - шифрует секретную ин
формацию. Родом Николай из поселка Саянс Иркутской об
ласти. Пригодятся ли на гражданке сельскому парню такие 
уникальные знания - неизвестно. Но службой он доволен и 
носки сам стирает. 

Рядовой Гайдар Алиев (на <; -. • f '- :НЦ 
фото справа) по армейским 
срокам «черпак» - полгода, как 
призвался . Для уральцев -
южный россиянин: Гайдар из 
Хивинского района Дагестана. 
Служит водителем. Права по
лучил еще до призыва и успел 
окончить серьезный вуз в Ма
хачкале: филиал Московской 
государственной юридической 
академии. Но прав Гайдар не 
качает, напротив, по словам ко
мандира части подполковника 
Виктора Афанасьева, Алиев на 
редкость скромный, исполни
тельный, работящий парень. 
Первый он и среди спортсме
нов. В части его уважают. 

Про дедовщину в армии Гайдар наслышан. «В нашей части 
такого нет», - заявил он. Замечу, разговор происходил с глазу на 
глаз. 

Магнитка рядовому Алиеву очень нравится: «Хороший го
род, по отношению ко мне - теплый, без расизма, люди добро
желательные, перед армией гостил у брата в Москве, так там 
цвет кожи играет большое значение - к таким, как я, относят
ся с презрением... Девушки у вас очень красивые». Однако 
шансы у наших уралочек невелики: бывший студент, спорт
смен и красавец после службы укатит в родное село. Там его 
ждут родители, брат, пять сестер и невеста. 

Командование части за отличную службу рядового Алиева 
намеревается отослать его родителям благодарственное письмо. 

Прекрасен наш союз 
УЧИСЬ С М О Л О Д У 

19 октября прохожие диви
лись на н е б о л ь ш у ю группу 
школьников, окруживших па
мятник Пушкину. В черной фор
ме с гвоздиками в руках ребята 
декламировали бессмертные 
строки поэта. У подножия поста
мента - бравые мужчины в ка
муфляже. Народ тщетно пере
бирал в памяти все пушкинские 
даты и, отчаявшись, тянул за 
рукав таких же зевак: «Что за 
праздник?» Оказывается, в этот 
день почти два века назад, в 1811 
году, открылся Царскосельский 
лицей. Ребята из многопрофиль
ного общеобразовательного ли
цея № 1, наверное, единствен
ные в городе, кто вспомнил эту 
дату. Они ученики необычного 
класса - военно-лицейского кор
пуса. 

Первые с п с ц к л а с с ы были 
организованы еще в 1995 году. 
По словам директора лицея 
Александра Леонидовича Савиц
кого, за семь лет существования 
было выпущено 400 лицеистов. 
В связи с административной не
разберихой, творившейся в пос
ледние годы в этом учебном за

ведении, ценный опыт был ут
рачен. В сентябре этого года 
обучение с военным уклоном 
возродилось. 

Военно-лицейский корпус ра
ботает на базе РОСТО ДОСААФ. 
В классе 28 воспитанников. Срок 
обучения - три года. От обыч
ной школы корпус отличают 
субботние занятия, которые 
проходят в РОСТО. Дисципли
ны такие, как у кадетов или су
воровцев: огневая, автомобиль
ная, летная, парашютная подго
товки плюс изучение военных 
уставов. Для этого в Доме обо
роны имеется целый технический 
парк раритетной техники: танки, 
самолеты, тягачи, бэтээры, снай
перское снаряжение. 

В военном классе есть и де
вочки. Слабый пол упорно ут
верждается в «силовых» профес
сиях, более того опережает бу
дущих защитников, мальчишек. 
Лично в этом убедилась, побы
вав на «армейском» уроке: не
радивый лицеист вызвал на свою 
голову преподавательский гнев 
- не смог назвать случаи приме
нения огнестрельного оружия, 
зато вице-сержант Лена наизусть 
процитировала означенные ста

тьи устава. Кем желает стать 
хрупкая леди? Как правило, де
вушки готовятся к поступлению 
в милицейские, юридические 
вузы, в которых существует ар
мейский распорядок. 

Командир взвода старший 
вице-сержант Павел Фасхеев по
ступил в военный корпус, зная, 
что в дальнейшем это поможет 
ему легче адаптироваться в ар
мии, ведь армейские дисципли
ны им преподают кадровые во
енные: начальник курса - под
полковник Иван Костерев, на
чальник учебной части - майор 
Игорь Пирогов. 

- На уроках интересно: даже 
исторические сражения изучаем 
с точки зрения военной тактики 
и стратегии. Разбираем автома
ты, стреляем в тире, - говорит 
Павел. 

Созданием классических ка
детских школ в свое время серь
езно занимался губернатор Крас
ноярского края генерал А. Ле
бедь. Учебные заведения, соче
тающие общеобразовательную 
программу с военными науками, 
он назвал Мариинскими школа
ми, они заложили основу регу
лярному военному образова

нию в России. При царе-батюш
ке кадеты, что в переводе с фран
цузского означает «младший», 
изучали, кроме прочих дисцип
лин, топографию, фехтование, 
верховую езду, плавание, музы
ку и танцы. В Магнитке имеют
ся и кадры, и база, чтобы наши 
военные лицеисты были образо
ваны не хуже царских. 

П р е д с е д а т е л ь городского 
совета РОСТО (ДОСААФ) Ва
силий М у р о в и ц к и й подвел 
экономическую базу, обосно
вав целесообразность классов 
с военной подготовкой: напри
мер, двухгодичная «армейская» 
наука стоит 300 тысяч рублей, 
обучение военной специально
сти допризывника в системе 

РОСТО обходится государ
ству в 15 тысяч рублей, про
фильные военные классы и 
того дешевле, и главное - дей
ственнее. Зерна патриотизма в 
душе отрока взойдут быстрее. 
«Мы уверены, - подчеркнул 
В. Муровицкий, - что сумеем 
воспитать в лицеистах такие 
чувства, как честь и долг». 

Материалы подготовила Ирина КОРОТКИХ. Фото автора. 



«Единый» идет 
к малышам 
ЗАЯВЛЕНИЕ 

В ближайшие годы планируется ввести ЕГЭ в сред
них и даже младших классах. 

Об этом на днях заявил министр образования и науки Андрей 
Фурсенко. Первый ЕГЭ школьники будут сдавать после чет
вертого класса, затем - после девятого и, наконец, уже знакомое 
многим выпускное тестирование. Не уйдут от единого госэкза
мена и учащиеся ПТУ. По словам министра, «необходимо, чтобы 
в дальнейшем эта система охватила и учреждения профессио
нального образования». Сейчас, параллельно с экспериментом 
по выпускному ЕГЭ, в 50 регионах России проводится и экспе
риментальное тестирование девятиклассников. Представители 
Министерства образования результатами эксперимента довольны 
и планируют, не откладывая в долгий ящик, начать тестирова
ние младших школьников. 

«Чистый город-2» 
СУББОТНИК 

На днях школьный парламент провел очередную ак
цию «Сотвори доброе дело», в рамках которой состо
ялась операция «Чистый город». 

Убирали мы возле памятника «Тыл-Фронту». Всего в пред
зимней уборке территории приняли участие около 200 школь
ников. Ребятам, которые присутствовали на субботнике впер
вые, наша идея очень понравилась. Это было «потрясающе», 
«весело» и «прикольно» - именно такие слова слышались после 
уборки. «Но самое главное, что мусора было намного меньше, 
чем в прошлом году. Однако вокруг мемориала по-прежнему 
очень грязно, особенно возле пляжа и парковых аллей. Огром
ные, неподъемные тюки с мусором выносили ребята с террито
рии, прилегающей к памятнику», - отметила Светлана Цилина. 
Мы, школьники, обращаемся к вам, уважаемые горожане: со
блюдайте чистоту на улицах нашего города. 

Евгений МАЧЕШНИКОВ, 
член школьного парламента. 

Перспективы 
для активных 
ПРОГРАММА 

Успешно продолжается реализация городской моло
дежной программы «Молодость. Успех. Перспекти
ва» по развитию лидерских качеств и социальной 
активности старших подростков. 

Программа охватывает 160 учащихся системы начального про
фессионального образования. Данная программа реализуется 
отделом по делам молодежи администрации города в лице Дани
лова Сергея, некоммерческим партнерством «Академия преоб
ражения», управления информации и общественных связей ОАО 
«ММК». Содержательная составляющая программы имеет пси
хологическое, гражданственное и духовное наполнение. 

Из чего складывается 
зарплата учителя: 

СЕЙЧАС 
• Молодой учитель 
(18-20 уроков в неделю) - 2959 руб. 
• Учитель со стажем 
не менее 10 лет - 3434 руб. 
• Президентская надбавка 
за классное руководство - 1000 руб. 

БУДЕТ С 1 ЯНВАРЯ 2007 г. 
Оплата труда в зависимости от количества 
учеников - примерно 2 руб. 40 коп. за одного 
ученика на один урок (за класс из 20 учеников 
при 20 уроках в неделю - 3840 руб.). 
Надбавка за классное руководство -
в зависимости от количества учеников. 

Роза ветров школьницы 
Маши Лукьянчиковой 
Грант президента она получила за исследования в области экологии 

В восьмом классе девочка из
меряла ширину годовых колец 
у деревьев в разных районах 
города. В тот год, вспоминает 
Маша, пошел очень липкий снег, 
и деревья ломались от непомер
ного груза, поэтому им срезали 
кроны. Для маленького иссле
дователя открылись большие 
возможности в изучении дре
весного нутра. Восьмиклассни
ца многопрофильного лицея № 
1 бегала с линейкой по городу, 
отыскивая нужные экспонаты. 
Карагач выступал в качестве 
биоиндикатора - живого орга
низма, который реагирует на 
изменения окружающей среды. 
Ширина годового кольца пока
зывала, насколько комфортно 
чувствует себя дерево в том 
месте, где ему суждено было вы
расти. Выводы этого исследо
вания в виде экологического 
мониторинга разных районов 
города подарили школьнице 
первое место в городской олим
пиаде по биологии и третье - в 
областной. 

Сегодня Маша учится в один
надцатом классе химико-биоло
гического профиля - единствен
ного в своем роде образователь
ного проекта. Здесь собрались 
ребята, которые готовятся свя
зать свое будущее с медициной. 
Их наставник Людмила Казарм-
щикова окончила Башкирский 
госуниверситет и уже шесть лет 
работает в Магнитогорске. 
Ахиллесовой пятой обучения 
экологов и биологов, считает 
Людмила Владимировна, явля
ется недостаток практики. Как 
высококвалифицированный 
специалист, она может занимать
ся с ребятами физиологией, ге
нетикой, но у нее нет необходи
мого оборудования. В универ
ситете она специализировалась 
на нейронной организации го
ловного мозга. Сейчас думает 
наладить связи со своими пре
подавателями, чтобы ее школь
ники могли продолжить инте
реснейшие исследования в об
ласти нейрофизиологии. По ито
гам преподавательской деятель
ности Людмилу Казармщикову 
внесли в энциклопедию «Луч
шие люди России-2006». В сле
дующем году учитель планиру
ет набрать новую лицейскую 

группу восьмиклассников хими
ко-биологического профиля. За 
минувший учебный год ее уни
кальный класс собрал больше 
тридцати наград на олимпиадах 
различного уровня. Большин
ство ребят сейчас готовится к 
поступлению в медицинские 
вузы России, и только Маша со
бирается стать инженером-эко
логом. 

Новая специальность, гово
рит школьница, открыта в ву

зах Санкт-Петербурга и Моск
вы. Вопрос поступления прак
тически решен: третье место на 
Всероссийской олимпиаде по 
экологии и биологии, в которой 
участвовали школьники из 54 
регионов России, и золотая ме
даль за победу в Уральской ре
гиональной конференции юных 
исследователей дают ей опреде
ленные льготы. 

Специальность «эколог» ут
верждена приказом Министер

ства образования РФ лишь 
шесть лет назад и сегодня явля
ется одной из наиболее модных 
«профессий будущего». Свя
занное с экологией гуманитар
ное образование можно полу
чить в сфере менеджмента, эко
номики, юриспруденции. «Ин
женеры-экологи по защите ок
ружающей среды», как прави
ло, имеют разную специализа
цию и работают в таких отрас
лях, как строительство, геоло

гия, энергетика, металлургия. 
Судя по опыту развитых стран, 
профессия эколога имеет блес
тящие перспективы. Сегодня 
крупные российские предпри
ятия открывают собственные 
управления по промышленной 
безопасности порой со штатом 
до сотни человек. И у большин
ства сотрудников нет специаль
ного диплома, потому что каких-
нибудь пять-семь лет назад по
добных кафедр в российских 
университетах просто не суще
ствовало. 

Экологи участвуют в разра
ботке и совер
шенствовании 
оборудова
ния, призван
ного защи
щать окружа
ющую среду. 
Они же зани
маются разра
боткой и со
гласованием в 
государствен
ных природо
охранных органах документов, 
обосновывающих экологичес
кую безопасность производств 
и проектов. С одной стороны, 
как профессионал, эколог борет
ся за сохранение окружающей 
среды, с другой, как сотрудник 
предприятия, способствует уве
личению прибыли и сокраще
нию издержек. 

Маша Лукьянчикова знает о 
существовании экологической 
политики на ММК, и первое ме
сто, куда она планирует обра
титься после получения дипло
ма инженера-эколога, будет ком
бинат. Но это - тьфу-тьфу - да
лекие перспективы... А пока 
школьница занята новым проек
том по экологическому исследо
ванию города - сезон олимпиад 
снова открыт. В прошлый раз 
Маша покорила московских уче
ных работой под названием «Оп
ределение фитотоксичности по
чвы Магнитогорска методом 

Кроме 
промышленной 
зоны, экологически 
неблагополучными 
районами являются 
центр города 
и вокзал 

проростков». Выбранный для 
исследования метод она подгля
дела у немецкого ученого Дес-
лера: собрала в различных точ
ках города почву и вырастила в 
ней растения, по самочувствию 
которых сделала выводы о состо
янии окружающей среды. Про
веденный мониторинг показал, 
что, кроме промышленной зоны, 
наиболее экологически неблаго
получными районами являются 
центр города и вокзал. Выводы 
Маше не очень понравились, но 
именно за них она получила «по
дарок от президента» - тридцать 

тысяч рублей. На 
Всероссийской эко-
лого-биологичес-
кой олимпиаде в 
прошлом году 
Маша была един
ственной, кто пред
ставлял нашу об
ласть, и не подвела: 
лучше оказались 
только школьники 
из Санкт-Петер
бурга и Казани. 

В многопрофильном лицее 
№> 1 заниматься научными ис
следованиями не только инте
ресно и престижно, но еще и 
прибыльно. Здесь поощряют 
победителей олимпиад любого 
уровня денежными премиями, 
причем за год может накопить
ся неплохая сумма. Маша, на
пример, по итогам достижений 
прошлого года собирается съез
дить на каникулы в Европу. 

Она любит гулять по родно
му городу. У девочки много 
мыслей и наблюдений. Она все
гда замечает, когда деревьям де
лают неправильную обрезку 
кроны или мусорят. При про
ектировании города, говорит 
школьница, не учли розу вет
ров, поэтому на нас так сильно 
дует с цемзавода. Впрочем, счи
тает Маша, все поправимо - для 
того и существует профессия 
эколога. 

Юлия СЧАСТЛИВЦЕВА. 

слову 
Завтра исполнится 244 года с того дня (1 ноября 1762 

года), как Екатерина II запретила строительство новых 
мануфактур в Москве и Петербурге. Это было первое в 
истории России проявление заботы об охране окружаю
щей среды. 

Здравый смысл - это сумма предубеждений, приобретенных 
до 18-летнего возраста. A j u S e p t ЭЙНШТЕЙН 

Из школы делают «доходный дом»? 
Уже в будущем году российское образование ждут колоссальные потрясения 

Раз в год, в День учителя, педагогов 
извещают, что важнее профессии для 
людей и государства не существует. Но 
праздник прошел... И педагоги, и ро
дители, и дети оказались на пороге ко
лоссальных потрясений. 

Учителей гонят 
на улицу 

В конце сентября министр образова
ния Фурсенко бойко докладывал прези
денту о начале работы новой системы 
финансирования школы. С 1 января 
будущего года школа будет получать 
деньги исходя из количества учеников. 

У меня складывается впечатление, что 
президента вводят в очень опасное за
блуждение. Этот принщга в конечном 
итоге приведет к разрушению всей сис
темы образования. Допустим, в Москве 
еще возможны какие-то «соревнования 
в погоне за учениками». В одном районе 
есть несколько десятков школ, и ученик 
и его родители могут выбрать ту, где 
лучше учат. 

Но даже в крупных городах это при
ведет к фактическому уничтожению все
го среднего образования. У меня на ру
ках есть документ, который выдали ди
ректору одной из лучших московских 
школ. Там черным по белому написано: 
«В связи с переходом на новый принцип 
бюджетное финансирование сокращает
ся. В целях экономии предлагаем вам 
вывести из штатного расписания пси
холога, социального работника, препо
давателя ОБЖ, преподавателя 
информатики, педагога-организатора и 
троих сторожей». 

А что говорить о малых городах, где в 
школе учатся всего 150-200 человек? 
Когда им пересчитают финансирование 
по новому нормативу, они получат «ноль 
целых шиш десятых». И будут вынуж
дены сокращать зарплату учителям, 
увольнять часть педагогов или не поку
пать новое оборудование. А сельская 
школа, в которой 20-30 учеников, вооб
ще никаких денег не получит. Это при
ведет к уничтожению всех малокомплек
тных школ. 

Государственные люди очень краси
во рассуждают о повышении качества 
образования, о том, что с детьми надо 
заниматься даже в неурочное время -
мол, они не должны болтаться на ули
цах! А в это же время директоров зас
тавляют выкидывать на улицу специа
листов, ответственных за воспитание де
тей, потому что по новому принципу 
финансирования денег на них не хватит. 
Наши неореформаторы то ли не пони
мают, то ли делают вид, что не догадыва
ются: сегодня посадишь школу на го
лодный паек, завтра получишь армию 
беспризорников, наркоманов, несовер
шеннолетних преступников. 

Помимо новой системы финансирова
ния, школам предлагают еще и стано
виться автономными учреждениями. 
Это мнимое желание помочь школе, от
пустив ее в свободное плавание - все, 
что заработал, твое, подтолкнет к тому, 
что из школы просто выгонят детей. В 
стремлении заработать директора нач
нут сдавать помещения в аренду. Дети 
лишатся кружков и секций, а то и про
сто учебных классов. 

Закон об автономных учреждениях 
предусматривает еще и систему банкрот
ства. То есть школа может быть вообще 
закрыта. 

Вышеуказанный законопроект уже 
принят в двух чтениях. Если его не откло
нит Совет Федерации или не наложит 
вето президент, мы очень быстро станем 
свидетелями того, как вместо учебных 
заведений у нас будут возникать казино 
и доходные дома. 

Коммерсанты сочиняют 
программу 

Вместо того чтобы переделывать шко
лу организационно, лучше бы задума
лись о содержании образования. До сих 
пор не существует утвержденных 
стандартов образования - той самой 
школьной программы, хотя они должны 
приниматься федеральным законом. 
Если учитель считает нужным, он сле
дует рекомендациям Минобразования. 
Не считает - может преподавать, как заб
лагорассудится. 

Учебные программы недоработаны, 
учебники отданы на откуп коммерчес
ким структурам и не контролируются 
министерством. Министр Фурсенко не
давно с удивлением открыл для себя, что 
80 процентов учебных пособий не соот
ветствует норме. В них напечатано то, 
что не должно попадать в школу. 

Да и с предметами творится полный 
бардак. Постоянно пытаются внедрить 
что-то новое: то «половое воспитание», 
то «права человека». В принципе я сто
ронник появления некоторых новых 
предметов. Скажем, должны препода

ваться основы православной культуры. 
Но одновременно нельзя забывать и о 
мусульманской культуре, и о других 
религиях. Это должно быть не религио
ведение, а культуроведение. Препода
вать его должны не священники, а спе-
1щалистъ1. 

Уступки американцам 
А высшее образование? Возьмем 

для примера так называемую Болонс-
кую систему (делит высшее образова
ние на бакалавриат и магистратуру). 
Получилось, как в сказке про «верш
ки и корешки». Мы просто взяли го
лую систему «бакалавр - магистр», но 
о содержании забыли. Хотя даже ев
ропейские коллеги сами признают, что 
эта система несовершенна и советская 
и российская системы намного эффек
тивнее. 

Европа приняла ее, пойдя на уступ
ки американцам. В первые три года че
ловек получает лишь общий набор зна
ний и только на четвертый год начина
ет изучать профессию. Американцы 
просто пытаются компенсировать тем 
самым недостатки образования в сред
ней школе. Даже Билл Гейтс признал, 
что американская система образования 
терпит крах: «Мы перестали готовить 
интеллектуалов, а стали готовить по
требителей». 

Я убежден: в России это делается с 
одной-единственной целью - чтобы 
перевести образование на платную ос
нову. Сегодня сокращение бюджетных 
бесплатных мест идет со скоростью 8-
10 процентов в год. Такими темпами 

Материалы подготовила Юлия СЧАСТЛИВЦЕВА. 

через 10 лет вообще не будет бесплат
ного высшего образования. Может 
быть, только бакалавриат частично ос
танется бесплатным, хотя и здесь бюд
жетные места сокращаются до 50 про
центов, а магистратура станет платной 
на все 100 процентов. 

А где людям брать деньги на обра
зование? Начинают вести разговоры о 
механизме образовательных кредитов, 
подписании договоров с предпринима
телями, которые будут оплачивать об
разование для будущих сотрудников. 
При этом до сих пор нет единства, на 
каких условиях и по какому принципу 
будут выдаваться образовательные 
кредиты. 

Но главное, что при тех процентах, 
которые сегодня существуют в нашей 
стране, это совершенно нереально. 
Если в Европе образовательный кре
дит выдается сроком на 30 лет не бо
лее чем под три процента годовых, то 
у нас - на 10 лет под 10-12 процентов. 
Пока не решена эта проблема, не имеет 
смысла переходить на новую систему. 

Образование сегодня - это одна из 
самых коррумпированных сфер. Но
вые методики и схемы финансирования 
еще больше подтолкнут всех к 
всевозможным ухищрениям, обманам, 
взяткам. Все закончится тем, что боль
шую часть населения страны обложат 
непосильной данью. 

Сергей КОМКОВ, 
президент Всероссийского фонда 

образования, 
доктор педагогических наук. 

«Знаешь ли ты 
историю комбината?» 
ВИКТОРИНА 

Только для молодежи до 30 лет! 
1. Назовите три одноименных произведения, посвященные перво-

строителям Магнитки. (Наименование, автор). 
2. Как называлась площадь, где проходили демонстрации перво-

строителей с 1931 по май 1934 года? 
3. Когда и где впервые была представлена продукция ММК? 
4. Прототип главного героя к/ф «Капитан счастливой «Щуки»? 
5. Магнитогорский Маресьев. 
6. Магнитогорск-Волгоград-Берлин. Основание, которое дает нам 

право поставить эти города в один ряд? 
7. Назовите продукцию одного из производств ММК, при даль

нейшей переработке которой можно получить как разрушительный 
продукт, так и доставляющий радость. 

8. Человек-вулкан? 
9. «Вытянемся в нитку - не подведем Магнитку!» - автор фразы, 

превратившейся в девиз? 
10. Дочь одного из двадцати шести бакинских комиссаров, рас

стрелянных английскими интервентами, первостроитель Магнитки, 
в дальнейшем занимавшая пост заместителя министра черной метал
лургии? 

11. Один из главных специалистов ММК, бывший министр труда 
во Временном правительстве? 

12. Руководитель стройки, бывший управляющим делами СНК 
РСФСР, работал под непосредственным руководством В. И. Ленина? 

13. Последние юбилейные выпуски продукции на ММК (руда, 
агломерат, кокс, чугун, сталь, прокат). 

Победители викторины будут определяться по наибольше
му количеству правильно присланных ответов. Ответы присы
лать на адрес редакции «Магнитогорского металла» по адресу: 
455038, пр. Ленина, 124/1 с пометкой: «Викторина». 

Победителям установлены премии: 
за первое место - 2000 рублей; 
за второе место - 1000 рублей; 
за третье место - 500 рублей. 

Совет ветеранов, профком, 
союз молодых металлургов ОАО «ММК». 

l l l l l l l i l l i l l l l l i II,. 
ш 
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Поэтическая галерея 
современников 
Станислав Пустовит подарил библиотеке № 6 
серию портретов магнитогорских мастеров слова 

Рисовать он начал школьни
ком, а в армии, кроме таланта 
художника, открыл в себе 
способности певца. Позднее пел в 
магнитогорской капелле - у него 
баритон на две с половиной 
октавы. В тридцать шесть 
окончил музучилище по классу 
вокала, в сорок четыре -
худграф магнито
горского пединсти
тута. Ксерокопии 
его картин приоб
рел областной 
университет. За 
долгую творчес
кую жизнь Станис 
лав Пустовит 
участвовал более 
чем в сотне выста
вок, из них два 
десятка - персо
нальные. 

Эта выставка особая. В узком 
кругу завсегдатаев литератур
ной гостиной библиотеки № 6, 
носящей имя Михаила Люгари-
на, представлен десяток порт
ретов магнитогорской творчес
кой богемы - Владислава 
Аристова, Александра Ерофее
ва, Юрия Ильясова, Алексея 
Атеева, Бориса Попова, Игоря 
Варламова, Николая Якшина, 
Александра Павлова, Олега 
Хандуся. Для Магнитки такая 
серия - событие уникальное. 
Недаром Римма Дышаленкова -
гостья и один из портретных 
героев события - подчеркнула 
со свойственной ей прямоли
нейностью: «Сегодня довоен
ный двадцатый век изучают во 
все лопатки - и забывают 
фиксировать послевоенный. 
Приятно, что портреты совре
менников - это не только 
первостроители Магнитки». 

- Я не посмел отрывать своих 
героев от творчества, - признал
ся автор. - Портреты писал по 
фотографиям и опирался на 
личное знание их человеческой 
натуры. Надеюсь, удалось 
передать духовное сходство. 

В какой мере это удалось, 
автор услышал от самих героев. 

За долгую 
творческую 
жизнь художник 
участвовал более 
чем в сотне 
выставок, из них 
два десятка -
персональные 

Владислав Аристов в числе 
самых удачных выделил портре
ты Алексея Атеева, Бориса 
Попова, Олега Хандуся и 
приветствовал саму идею 
галерейности. Тем более, что 
«иных уж нет», а остальные, по 
признанию Риммы Дышаленко-
вой о себе, портретами не 

избалованы. 
- Не перестаю 

удивляться много
образию его 
проникновения в 
жизнь, - сказал о 
герое дня поэт 
Александр Павлов. 
- Он художник, 
поэт, философ. И -
в наше сумбурное 
время, когда 
каждый барахтается 
поодиночке, хотя 

бы друг о друге мы не разучи
лись говорить доброе. 

У литературной гостиной 
задачи шире, чем просто презен
тация творчества. Для неиску
шенных гостей она становится 
входом в мир творческих 
личностей. 

- Так Атеев - это не псевдо
ним? Я давняя поклонница его 
творчества и была уверена, что 
под этой фамилией прячется 
известный писатель, - шептала в 
задних рядах читательница. 

Для других литературная 
гостиная - давний дискуссион
ный клуб, пронизанный творчес
кими спорами. Их отголоски 
слышались даже в мимолетных 
репликах. 

- Эта портретная серия -
намытый остров о людях, 
которые мучаются со словом в 
этом странном городе, - бросал 
Владислав Аристов. 

- Что значит «странный 
город»? По каким признакам? -
вскидывалась Римма Андрианов-
на. 

Магнитка у каждого своя. 
Портретная галерея Станислава 
Пустовита - еще один ее фраг
мент. 

АллаКАНЬШИНА. 

«Слово с царственным ликом...» 
Анна Турусова - поэт, прозаик и переводчик, член Союза писателей России. 30 октября ей исполнилось 70 лет 

Анна ТУРУСОВА На литературном небосклоне Магнит
ки есть имена-звезды, которые не блек
нут с годами. Есть писатели и поэты, при 
упоминании которых светлеет взгляд, теп
леет на сердце. И пусть они не так извес
тны, как их собратья по перу, это не ума
ляет их роли. Анна Александровна Ту
русова, на мой взгляд, относится к их 
числу. 

Анна Турусова - в девичестве Бутяе-
ва, родилась и выросла в Магнитогорс
ке в семье спецпереселенцев. Семья Бу-
тяевых, жившая на Волге, была раскула
чена и выслана на строительство Магнит
ки. Не понаслышке знала Аня, что ли
шиться еды было страшнее всего. О го
лодном военном времени, о вкусных ле
пешках из сладкой мерзлой картошки 
можно узнать из «горького» рассказа 
«Галоши»: «Когда снег таял и поля при
открывались, весенние ручьи вымывали 
и выносили наверх клубни, затерявшие
ся в земле или ботве с осени. Наши мамы 
и бабушки перетирали их в муку и пекли 
оладьи. Многие семьи с трудом дотяги
вали до картофельных десантов - перво
го подножного корма». 

Родители будущей писательницы были 
большими тружениками, чем заслужили 
почет и уважение окружающих. Отец 
Анны Александровны самоотверженно 
трудился на строительстве Магнитки, и 
с него, а, стало быть, и со всей семьи, 
было снято клеймо «раскулаченный». От 
своих родителей Анна Александровна 
унаследовала великое трудолюбие, муд
рость и терпение. Именно эти качества 
характера позволили ей, по сути, не знав
шей русского языка, успешно окончить 
и школу, и филологический факультет 
магнитогорского пединститута. 

В студенческие годы Анна Бутяева 
пришла в литературное объединение, ко
торым руководил Николай Воронов. 
Вместе с Анной Александровной первые 
шаги по литературной тропе делали Вла
дилен Машковцев, Константин Нефедь-
ев, Николай Курочкин, Виктор Павелин, 
Валентина Немова... На занятиях литобъ-
единения царили атмосфера творчества 
и дух взаимопомощи, во время обсужде
ния новых работ кипели страсти. 

После окончания института Анну Ту-

русову оставили работать на кафедре 
иностранных языков. Но судьба делает 
неожиданный поворот - и в 1963 году 
героиню нашего рассказа приглашают на 
открывшуюся в Магнитогорске телесту
дию. Анна Александровна прошла путь 
от корреспондента до заместителя глав
ного редактора. Стремление к творчеству 
- характерная черта этой красивой жен
щины. Работая на телевидении, она была 
в постоянном поиске, старалась понять, 
что будет интересно зрителям. Анна Ту
русова разработала проект передачи 
«Мы жили в палатке», участниками ко
торой были поэты и писатели Магнито
горска. Так магнитогорцы познакомились 
с Михаилом Львовым, Ниной Кондрат-
ковской, Борисом Ручьевым. Живое по
этическое слово, возможность услышать 
авторскую трактовку произведений -
этим привлекал зрителя цикл передач 
«Мы жили в палатке». 

Благодаря Анне Александровне на маг
нитогорском телевидении стали традици
онными литературные странички. Про
изведения наших земляков озвучивали 
профессиональные актеры. Со слов Анны 
Александровны, авторы прослушивали 
эти передачи до выхода в эфир и давали 
рекомендации актерам. Получался свое
образный сплав идеи автора и актера. 

Работа на телевидении была интерес
ной, сложной и насыщенной. Она требо
вала полной отдачи сил и здоровья. Те
левидение находилось в самом начале ста
новления, было слабо технически осна
щено. Многие передачи вели в прямом 
эфире. 

Взяться за перо меня заставил не толь
ко приближающийся юбилей Анны Алек
сандровны. Хочется, чтобы магнитогор
цы познакомились с ее творчеством. Из
даны две книги Анны Турусовой: «Под 
стук колес» и «Пятерка за «фонарь». 
Долог и труден бывает путь от создания 
книг до их публикации. Анна Турусова 
приняла участие в литературном семи
наре (Пицунда). Руководитель семинара 
Валерий Ганичев высоко оценил творче
ство Анны Турусовой, была рекомендо
вана к изданию книга, отобраны расска
зы для публикации в «Роман-газете». Но 
грянула перестройка, стало не до писате

лей и не до книг. И все-таки первая книга 
«Под стук колес» увидела свет в 1989 
году. Правда, был издан не отдельный 
сборник прозы Анны Турусовой, как 
планировалось ранее, а коллективный. В 
1997 году Анну Турусову приняли в 
Союз писателей России по рекомендации 
Риммы Дышаленковой и Николая Воро
нова - ее наставника на литературном 
поприще. 

Произведения Анны Турусовой с 
большим интересом читают и дети, и 
взрослые. Высокую оценку своему ли
тературному труду писательница полу
чила в 2003 году - книга «Пятерка за 
«фонарь» удостоена литературной пре
мии имени Константина Нефедьева. Член 
Союза писателей России, поэт Алек
сандр Павлов так оценил труд: «Книга 
написана незамутненным и чистым язы
ком, зримо и ярко рисующим характе
ры и судьбы в самых разных проявле
ниях. Читаешь и ловишь себя на мысли: 
как все просто и безыскусно, но как за
падают в душу события и персонажи. 
Видимо, в каждом повествовании най
дена та неподдельная, искренняя инто
нация, списанная из собственного серд
ца и жизненного опыта, которая и заво
раживает читателя, и взволнованно ве
дет за собой.. .» 

В 70-е годы Анна Александровна с му
жем, специалистом в области металлургии, 
жила в Иране и Пакистане. Жизнь в го
родке советских специалистов подарила 
сюжеты для многих произведений. Писа
тельница не говорит громких слов о Ро
дине, но в рассказах «Многоуважаемый 
граф» и «Сверчок» истосковавшаяся ге
роиня радуется родному сверчку и коту, 
которые напоминают ей о доме: 

«В доме тихо. Ни радио, ни телевизо
ра. Гнетущее безмолвие. И тут подает 
голос сверчок. Звонкое веселое чирканье 
разносится по всему дому. Что ему азан, 
если он безбожник? Пришла ночь, пора 
обходить свои владения». 

Тоска по Родине не покидала Анну 
Турусову, и даже во снах она улетала на 
родной Урал, в Россию: «Вдохновенное 
шальное, неумолчное стрекотание кузне
чиков в июльском разнотравье родного 
Урала. Они, конечно, голосистее. Да и что 

удивительного? На просторе и поется 
вольнее. Очутись я сейчас на лугу, в ро
систых лиловых зарослях матрешки, да 
разве я бы не запела? 

Я плотнее закрываю глаза и ухожу в 
луга. Слышу шорох подмятого жура
вельника, чувствую под босой пяткой 
теплую шершавость давно нехоженой 
тропы. Скорбят шмели, отыскивая что-
то свое совсем близко от меня. Над ними 
вьются прелестные бабочки-голубянки. 
Томится, запутавшись в травостое, оди
нокая березка-подросток. А кузнечики 
стрекочут, стрекочут, и знакомо-знакомо, 
щемяще-щемяще пахнет чабрецом. 

Я невольно делаю вдох и соскакиваю: 
в духовке доходит хлеб, который мы пе
чем сами из рисовой муки. Не желая того, 
я стою, изучая запах горячего хлеба. Но 
не Русью пахнет, нет, не Русью ...» 

Какая любовь к Родине и тоска звучат 
в этих строчках! Невольно начинаешь це
нить такие, на первый взгляд, привычные 
вещи: тоненькую уральскую березку, 
величественные горы, стрекот кузнечиков. 

Проза Анны Турусовой будто соткана 
из нежнейших нитей - так она прозрачна 
и воздушна. Писательница очень береж
но работает со словом. Николай Воро
нов назвал произведения Анны Турусо
вой «самоцветной прозой». Трудно с 
этим не согласиться. 

Получив в наследство от родителей 
любовь к земле, Анна Александровна 
всегда тянулась к ней. После возвраще
ния из-за границы семья Турусовых 
строит дом в поселке Крылова, где сей
час и живет Анна Александровна. К со
жалению, живет одна - время бесконеч
ных забот и хлопот о домочадцах смени
лось одиночеством. Похоронив младше
го сына и мужа, Анна Александровна 
лишь вспоминает о счастливых эпизодах 
семейного счастья, когда вся семья соби
ралась за столом в гостиной. Очень стой
ко и верно служила Анна Турусова се
мье, хранила семейный очаг, была истин
ной берегиней своей семьи. Сейчас ее дом 
часто оглашается звонкими голосами че
тырех внучек. Жизнь продолжается. 

Наталья ТРОИЦКАЯ, 
старший научный сотрудник музея-

квартиры Б. Ручьева. 

Берегиня 
Ах, какие слова: герцогиня! 

графиня! княгиня! 
Сколько в них серебра 

и тепла соболиных мехов. 
Но жило на Руси слово царственнее -

берегиня, 
Жаль, осталось оно 

под невидимой толщей веков. 

В этом слове простом 
лебединая женская поступь 

И невест чистота, 
и отвага седых матерей. 

Отчего же оно велико стало нам, 
не по росту? 

Отчего не вошло даже в сонный простор 
словарей? 

Отболев, ослабев, 
умирало красивое слово, 

И на слово бедней стала 
гордая русская речь. 

Может, в нынешний век, опаленный, 
не в меру суровый, 

Стало призрачным все, 
что мы призваны были беречь? 

Но ведь есть корабли, значит, есть 
берега ожиданий, 

Нежность девичьих рук 
и напев колыбельный в ночи. 

Берегинею быть - выше всяких 
призваний и званий, 

Берегинею быть, пока женское сердце 
стучит. 

Возродить его - слово с нежным 
и царственным ликом -

Нам не только наш Бог, 
материнства огонь повелел. 

Берегинями быть в самом малом 
и в самом великом -

От тепла очага и до счастья 
для всех на земле. 

Д Е Б Ю Т 

«Я лишь 
вечности 
внимаю...» 
И в а н П о п о в - у ч е н и к 
восьмого класса гимназии 
№ 18. Поэзию любит с дет
ства. Первая публикация 
была в «Магнитогорском 
м е т а л л е » . П о б е д и т е л ь 
конкурса «Дебют-2006» в 
номинации «Поэзия». 

Иван ПОПОВ 
Я плыл, как рыба, по теченью дней. 
Возник вопрос в мерцании огней: 
Зачем мне жить? На сей вопрос ответ 
Я не найду - его, наверно, нет. 
И если нет ответа на вопрос, 
То тех, кто ищет цель, мне жаль до слез. 
А если есть - не мне его найти, 
Ведь я не вижу верного пути. 
Тот путь, которым в жизни я иду, -
Не для меня, он избран был в бреду. 
Но только в нем - спасенье от судьбы, 
Которой нипочем мои мольбы. 
Сгустился мрак, и мне покоя нет, 
Но день придет, и я увижу свет. 

Сознание 
Рай возвращается тогда, 
Когда не замечаешь ад. 
Вскипела темная вода -
В нее ты устреми свой взгляд. 
И истину прозреешь ты: 
Вот эта темная вода 
Есть отражение мечты. 
Она не сбудется - беда, 
Что каждый видит там свое, 
А каждому не угодишь. 
Моя мечта - лишь гладь да тишь 
И отражение мое. 
Беда нам с этой жить водой, 
Ведь веет от нее бедой. 

Стражник мира мертвых 
Мне пришел во сне однажды 
Образ мира в черной бездне. 
Понял я, как бесполезна 
Жизнь моя, жутка, болезна. 
Повторять не буду дважды -
Мир готов упасть во тьму, 
Тень накрыла все границы. 
Легче просто утопиться, 
Чем за жизнь все время биться. 
Жизнь жестока, посему 
Нам пора во тьму. 
Ничего не понимая, 
Мир я вижу как в тумане, 
На меня напал морок. 
Мрачный стражник мира мертвых, 
Вновь порхает мотылек. 
Вновь порхает мотылек, 
Мрачный стражник мира мертвых. 
На меня напал морок, 
Мир я вижу как в тумане. 
Ничего не понимая. 
Я лишь вечности внимаю -
С ней пребуду наравне, 
Если тень придет извне, 
Затаится в глубине, 
Всем забвенье предлагая. 
Соглашусь ли на забвенье? 
Да, от мира отрешиться, 
Стать подобным вольной птице 
Не могу не согласиться! 
Приму без сожаленья 
Свое забвенье. 

* * "к 

Прикован точно цепью я, как раб, 
Жить вынужден бессмысленно и скучно. 
Душа моя витает неотлучно 
В чудесном мире, где не так я слаб, 
А тело - здесь, не оторваться мне 
От материального, что надоело 
Уже давно. Душа моя запела: 
«Ты заточен навек в своей тюрьме!» 
Тебе спасибо, Всемогущий Боже, 
За то, что ты на жизнь меня обрек, 
Которая на деле - как морок, 
И лучше жизни - смерть, быть может. 
Ни шум ручья, ни песенка синицы 
Тьму не рассеют, что в моей темнице! 

•к * 4с 

Проснулся в темном подземелье, 
Дрожа, как будто бы с похмелья. 
Шаги послышались за дверью, 
И понял ты, что обречен. 
Затем открылась дверь подвала, 
Где мука в воздухе витала, 
И мирозданье задрожало, 
Ведь это был лишь страшный сон. 
Ты вышел из объятий смерти, 
Исчез в небесной круговерти. 
В аду вопили громко черти, 
Что душу ты отдал в залог. 
Ты не живой, но и не мертвый. 
Вдруг вспыхнул иероглиф стертый 
И загорелся воздух спертый -
На жизнь не выплачен налог. 
Ты растворился в бездне света, 
Вопрос остался без ответа. 
Сквозь время протекает Лета, 
Храня неведомую суть. 
Ты застываешь в муках ада, 
Как человек, испивший яда, 
Последнего не кинув взгляда 
На жизни бесконечный путь... 

Ироническое 
«Яназвал себя поэтом... 
Было дело, было дело!» 

Б. Попов. 
«Я поэт. Мое имя дурак 
и бездельник - по мнению 

многих». 
Б. Чичибабин. 

Я вернулся из Кореи... Было дело, было дело! 
Прохлаждался там все лето, а теперь пора домой. 
Но работать я не буду - это тоже ведь не дело: 
Строго охраняю право я на личный отдых свой. 
Я вернулся из Бангкока... Было дело, было дело! 
Делать нечего мне было - и поехал я в Бангкок. 
Так все лето проболтался я в Бангкоке - и без дела, 
Возвратился я обратно, ведь работать я не смог. 
Я вернулся из Китая... Было лето, было лето! 
Прохлаждался средь китайцев я три месяца в году. 
А теперь домой вернулся и болтаюсь тут без дела, 
Потому что я работать ни в какую не иду! 

31 октября 2006 года 
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пер . Ленинградский , 30 
(остановка ГорГаз) @ 2 1 4 - 7 7 0 

1 i i i i i l ^J l I 1 1 Ш W W шГ ш naiiiopog 
П о с т р о й с в о й Д о м в Н а ш е м Г о р о д е ! 

ПРЕДЛАГАЕМ КВАРТИРЫ ОТ ЗАСТРОЙЩИКА: 
10 - этажный панельный д о м 

в 140 микрорайоне 

2 к.кв. Эобщ =57,9 кв.м. 1620 т.р. 

2 к.кв. Бобщ =58,7 кв.м. 1645 т.р. 

2 к.кв. Эобщ =65,5 кв.м. 1835 т.р. 

2 к.кв. SO6LU=66,5 кв.м. 1860т.р. 

2 к.кв. Эобщ =81,5 кв.м. 2200 т.р. 

3 к.кв. SO6LM.=78,0 КВ.М. 2100 тр. 

16 - этажный кирпичный дом 
в 135 микрорайоне 

2 к.кв. SO6LH.=46,6 КВ.М. 1400 т.р. 

2 к.кв. Бобщ =47,36 кв.м. 1420 т.р. 

2 к.кв. Бобщ =51,2 кв.м. 1535 т.р. 

2 к.кв. SO6IM.=53,58 кв.м.1600 т.р.* 

Первый взнос 30%; 
Рассрочка 24 месяца; 

Фиксирование выплаченной стоимости. 
Приглашаем посетить наш мини-офис на стройке: 

135 м-рн, пр-т Ленина, 142; 140 м-рн, ул. Жукова,7. 
Консультации по недвижимости и долевому строительству. Т. 214-770. 

В С Е Ц Е Н Ы Д Е Й С Т В И Т Е Л Ь Н Ы Н А О К Т Я Б Р Ь 2006 Г. 

Л И Н D A " 

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й Д И Л Е Р 

• К У Х Н И • Д Е Т С К И Е 

• П Р И Х О Ж И Е • О Ф И С 

• М Е Б Е Л Ь Д Л Я В А Н Н О Й 

Свободная комплектация, богатая цветовая гамма, 
доступные цены. Сборка, доставка мебели бесплатно. 

• домофоны, 
• металлические двери, 
• балконные рамы, 
т гаражные ворота, 
• окна пластиковые, 
• теплицы. 

БАНКОВСКИЙ КРЕДИТ РАССРОЧКА 
Пр. К. Маркса, 151, ТЦ «Каскад», пав. 206. и ,. _ „ 

- г - . с и с с о о с г^п о с л-г n o o i r V o л / \ I г. Магнитогорск, ул. Гагарина, 53, Тел.: 35-15-88, 35-19-66, 35-17-22, 35-58-42 (оператор). • . 3 0 1 7 0 7 ' 2 1 53 90 

»евре^*4!(кШ» живите* 

ГУЗ «ОБЛАСТНАЯ ПСИХОНЕВРО
ЛОГИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА № 5» 

• Снятие похмельного синдрома 
• Прерывание запоев 
• Избавление от алкоголизма 
• Квалифицированный медицинский 

персонал 
• Комплексное лечение 
• Опроби рованные эффективные 

методики 
• Комфортные условия 
• Гарантия успеха 

Спешите начать 

Ул. Рабочая, 53 
Тел.: 35-14-36 (мужское отделение) 

30-33-22 (женское отделение) 

Щ Ю ж У р а л А к к у м у л я т о р 

К У П И М О Т Р А Б О Т А Н Н Ы Е 

• Частным лицам: все условия 
.Предприятиям: документы для экологии 

Челябинск, 1-Я ПОТРЕБИТЕЛЬСКАЯ, 17 
тел. (351) 262-13-84,262-08 39 

А В Т О К О М Ф О Р Т 

Ремонт кожаных 
салонов ,„ 
Отделка кожей щШ^Ш^Г^^'' ''' 
всех частей салона • i y " 
автомобиля 

Обшивка рулей любых 

натуральной 
ул. Ворошилова, 33 

кожей 

« 

lazeta м 

К У П Л Ю А К Ц И И 

ДОРОГО 
в ы е з д н а д о м 

Т. 45-07-79 

х Замена 
волопровола, 
канализации, 
отопления. 
х Аемонтаж, монтаж 
санфаянса. 

Кредит, скидки, рассрочка. 
Гарантия качества, разумные цены. 

Т.: 41-24-30, 43-00-04, 
пр. К. Маркса , 191/1, 

2 эт., комната 4. 

• Срочное прерывание запоев 
• Суперэффективное лечение 

алкоголизма. 
• Иррациональная психотерапии1 

неврозов, стрессовых состояний. 
Т. 29-11-07. Центр «Аркаиф», 
р-н вокзала (через ж/д пути). 

Росгосстрах продолжает о ф о р м л я т ь в ы п л а т у 
к о м п е н с а ц и й по «советским» с т р а х о в к а м 

В начале 90-х годов мно
г и е р о с с и я н е л и ш и л и с ь 
своих прежних накоплений, 
в том числе и в организа 
ц и я х г о с у д а р с т в е н н о г о 
с т р а х о в а н и я . С 2001 года 
Росгосстрах начал реализа
цию программы по выпла
там государственного дол
га г р а ж д а н а м Р о с с и и . За 
это время деньги получили 
миллионы россиян. Росгос
с т р а х в ы с т у п а е т а г е н т о м 
государства в организации 
и проведении компенсаци
о н н ы х выплат по гаранти
р о в а н н ы м с б е р е ж е н и я м 
граждан РФ, имевших взно
сы в организациях государ
с т в е н н о г о с т р а х о в а н и я по 
состоянию на 1 января 1992 
года. 

П о р я д о к п р о в е д е н и я 
выплат, категории граждан 
и размер компенсации оп
ределяются ежегодно феде

ральным законом о бюдже
те и постановлениями Пра
вительства РФ. 

Росгосстрах осуществля 
ет п о д г о т о в к у д о к у м е н т о в 
по к о м п е н с а ц и и , отправку 
их в Федеральное казначей
ство . Б ю д ж е т н ы е средства 
на выплаты перечисляются 
Ф е д е р а л ь н ы м к а з н а ч е й 
ством на счета граждан . В 
2006 году список граждан, 
которым теперь полагается 
п р е д в а р и т е л ь н а я к о м п е н 
сация, заметно увеличился . 

Кому положена 
компенсация? 

В 2 0 0 6 г о д у п о л у ч и т ь 
компенсационные выплаты 
по д о г о в о р а м н а к о п и т е л ь 
ного личного страхования , 
з а к л ю ч е н н ы м до 1 я н в а р я 
1992 года (свадебные, детс
кие, смешанные и др.) име
ют п р а в о : з а с т р а х о в а н н ы е 

дети , граждане по 1953 год 
р о ж д е н и я , инвалиды I и II 
г р у п п , л и ц а , и м е ю щ и е III 
с т е п е н ь о г р а н и ч е н и я с п о 
с о б н о с т и к т р у д о в о й д е я 
тельности , участники В О В , 
родители и опекуны детей-
инвалидов , а также родите
л и , чьи с ы н о в ь я п о г и б л и 
при прохождении службы в 
м и р н о е время . 

В случае смерти в 2001— 
2006 годах владельца страхо
вого полиса Госстраха, его 
н а с л е д н и к а м в ы п л а ч и в а е т 
ся к о м п е н с а ц и я на о п л а т у 
р и т у а л ь н ы х услуг в разме
ре до 6 тыс . рублей; в слу
ч а е с м е р т и с т р а х о в а т е л я 
либо застрахованного в 1998 
- 2000 годах - до 1 тыс . руб
лей. 

В л а д е л ь ц а м в к л а д о в -
у ч а с т н и к а м и и н в а л и д а м 
В О В , гражданам по 1935 год 
р о ж д е н и я , и н в а л и д а м I 

группы, родителям и опеку
нам д е т е й - и н в а л и д о в , л и 
цам, и м е ю щ и м III с т е п е н ь 
ограничения способности к 
трудовой деятельности вып
лачивается дополнительная 
к о м п е н с а ц и я . 

Г р а ж д а н е , о ф о р м и в ш и е 
п р е д в а р и т е л ь н у ю к о м п е н 
с а ц и ю в 2 0 0 1 - 2 0 0 3 г о д а х , 
имеют право на получение 
доплаты. 

Для оформления пакета 
документов получатели 
компенсаций могут обра
титься в любой страховой 
отдел Росгосстраха по Че
лябинской области. 

Адрес центра компенса
ционных выплат: г. Маг
нитогорск, ул. Завенягина, 
14/2, тел. 35-93-41. 

Приемные дни: вторник, 
среда, четверг с 9.00 до 
17.00. 

О О О « В О Д О М Е Р » 

П Р О Д А Ж А » У С Т А Н О В К А 
В О Д О М Е Р О В 

З А М Е Н А В О Л О П Р О В О Л А 
i C A H А Л И З А 1 Д И И О Т О П Л Е Н И Я 

СКИДКИ. КРЕДИТ 
К у р о р т н а я п о л и к л и н и к а , к а б . 1 0 2 

Б е с п л а т н ы й в ы е з д на д о м 

4 9 - 2 0 - 5 0 , 4 Э - 2 0 - 6 0 

# П Т Г Т Г Т Т к 
С П И Т Е ? 

Вам поможет 
подушка 

«Здоровый сон»! 
Лузга гречихи, 

лечебные травы 
Спрашивайте в аптеках 

и гипермаркетах 
города. f 

О Б У В Н Ы Е С У П Е Р М А Р К Е Т Ы 

О О О « С А Н Т Е К Л И Т » 
РЕАЛИЗУЕТ 

Р А Д И А Т О Р Ы 

J0T 5 0 , Ю О , 1 5 0 и ф а с о н н ы е 

И З Д Е Л И Я 
— я в 

У л . Галиуллина , 30 (за курортной поликлиникой). 
Т. 35-08-09. 

М а г н и т о г о р с к и й 
с т р о и т е л ь н ы й 

к о л л е д ж 
объявляет набор 
учащихся на базе 

9 и 11 классов 
на 6-месячные 

подготовительные курсы. 
Занятия проводятся 
по русскому языку 

и математике. 
Начало занятий 

по мере комплектования групп. 

Наш адрес: 
г. Магнитогорск, 

пр. К. Маркса, 50, 
ауд. 104. Т. 20-59-62. 

Новая коллекция осень\зима 2007 

ВАШ ОПТИМАЛЬНЫЙ ВЫБОР 

стоимость ГАРАНТИЯ 

выгодные 

© 
ц е н ы 

д о 

1 0 0 
д н е й 

более 

1 0 0 0 
моделей 

НАКОПИТЕЛЬНАЯ ДИСКОНТНАЯ КАРТА 

Получите карту и экономьте до 15% 
получить карту вы можете при любой покупке а МОНРО на сумму 100 руб. 

Приглашаем вас за покупками в магазины МОНРО: 
ул. Завенягина, 10 а (ТЦ Мост) 

пр. Металлургов, 19 

К У П И Т 

ДОРОГО 
тел.: 8-906-851-91-92 

8-902-604-77-34 г. Екатеринбург 

• Н1 и НЗ никель 

• Ф - м о л и б д е н 

• Ф - в а н а д и й 

тел: (343) 217-22-29,217-49-75 

В Е Л О С И П Е Д Ы 
С Н Е П 0 К А Т Ы 
Л Ь Ч Ж И 

К О Ш К И 

ОПТОВАЯ 
ПРОДАЖА 

Та^также ВСЕ ДЛЯ СПОРТА. 

г. Екатеринбург , 
ул . М а л ы ш е в а , 145а, база « Р Ы М Е К К » 000 
(343) 379-98-79, 216-19-96, 383-44-36, 372-03-30 уд «0вец0ц» 
email: velo@convex.ru; www.tdovelon.ru w 

^ З я П П 1 П ^ ^ П к о н с У л ь т а Ч и и и к о м п л е к т а ц и и 

• РАДИАТОРЫ 
• ЗАПОРНАЯ И РЕГУЛИРУЮЩАЯ АРМАТУРА 
• ТРУБЫ МЕДНЫЕ, М/ПЛАСТИК, П/Э 
• НАСОСЫ I 
• КАНАЛИЗАЦИОННЫЕ СИСТЕМЫ [ 
• СИСТЕМЫ ЭЛЕКТРООБОГРЕВА 
• ВЕНТИЛЯЦИОННОЕ ОБОРУДОВАНИЕ 

О О О «Оннинен». г. Челябинск, ул. З.Космодемьянской, 3 
Тел: (351) 269-84-84, 267-60-07, www.onninen.ru 

Управление кадров 
ОАО «ММК» приглашает 

на работу 
в О О О «Ремпуть» 
монтеров пути. 

Обращаться: управление кадров ОАО «ММК», 
ул. Кирова, 94а, 

каб. 104. Часы работы: ежедневно с 10.00 до 16.00 
(перерыв с 12.45 до 13.30). Выходные дни: 

суббота, воскресенье. 

Защита в суде, 
бесплатные консультации. 

Пр. Ленина, 118/2. 

Т.: 35-9545, 8-902-604-56-10. 

С а й т « М М » : 

www.nnngaieta. i4i 

С Т А Н Ь 
СВОБОДНЫМ 
Только в медицинском центре 

«Настроение» 
Лечение неврозов, 

депрессий, 
гЖловных болей, 
Нарушений сна. 

Избавление 
от алкогольной 

и других 
зависимостей. 

Ул. Комсомольская, 30, 
т.: 234-081, 280-222. 

МАГНИТОГОРСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н Ы Й Н А Б О Р на 2006/07 учебный год в группы 

ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ в сокращенные сроки 
Специальность Специализация Квалификация 
080507 Менеджмент организации Финансовый менеджмент Менеджер 
031202 Перевод и переводоведение Английский язык Лингвист, переводчик 
Форма обучения вечерняя. Срок обучения 3,5 года. Приглашаются специалисты с высшим, средним специальным и неполным 
высшим (после Т курса вуза) образованием. Выдается диплом о высшем образовании государственного образца. 

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ПЕРЕПОДГОТОВКИ по программам: 
•«Дизайн в рекламе» -«Клиническая психология» '«Теория и практика перевода» (английский язык) 
Срок обучения 2 года. Объем программы более 500 часов. Приглашаются все специалисты с высшим и средним специальным 
образованием, а также студенты после 3 курса. Выдается диплом государственного образца о профессиональной 
переподготовке, дающий право на ведение нового вида профессиональной деятельности 

КУРСЫ ПОВЫШЕНИЯ КВАЛИФИКАЦИИ по программам: 
•«Юридическая психология» '«Спортивная психология» '«Актуальные проблемы преподавания 

биологии» 
Срок обучения 2 недели. Объем программы 72 часа. Приглашаются все желающие. Выдается удостоверение о повышении 
квалификации государственного образца 

Обращаться: факультет повышения квалификации и переподготовки специалистов МаГУ, 
пр. Ленина, 124/3 (лицей при МаГУ, отдельный вход), тел. 34-46-09 

Всех ветеранов 
и работников 

|Щ4500>> 
<ятшШ? 

(прокатного 
етием 

Основания 
«4500)1. 

Администрация 
и цехком ЛПЦ. 

2 ноября с 10.00 до 12.00 
в ДКМ им. Орджоникидзе 

г ж ш п ш 
Скидки пенсионерам 10% 
Самые надежные отечественные 
модели: СОНАТА, ИСТОК, СИМЕНС. 
Цены от 3000 до 4200 руб. 
Бытовые от 1400 до 1500 руб, запчасти 

УЛЬТРАЗВУКОВЫЕ 

и д 
Отечественного и импортного произ
водства, цены от 1300 до 2500 руб. 

ПРИБОР-АКТИВАТОР 
Живая-мертвая вода 3200 руб. 

СЕРЕБРЯНАЯ ВОДА 

Для приготовления целебных медно-
серебряных растворов 500 руб., для 
получения серебряной воды 1200 руб 

г. Ижевск, ИП Коробейникова. 
Св. № 305183220300021. 

Официальный представитель 
«Исток аудио». Т. 8-901-865-8157. 

Уважаемые 
_~ неработающие 

^ ^ пенсионеры 
ОАО «ММК», 

инвалиды труда 
и профзаболевания, 

Управление кадров ОАО «ММК» 
приглашает на работу 

в аглоцех ГОП по профессии: 
машинист конвейера (мужчины), 

машинист охладителя, 
выгрузчик горячего агломерата, 

грохотовщик, 
дозировщик горячего возврата; 

Обращаться: управление кадров ОАО «ММК», ул. Кирова, 94 а, 
каб. 104. Часы работы: ежедневно с 10.00 до 16.00 

(перерыв с 12.45 до 13.30). 
Выходные дни: суббота, воскресенье. 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 

КУПЛЮ 
Т. 8-904-802 *Дом. 

69-50 . 
•Стекло, бой, листово

го оконного производ
ства г. Салавата, Сарато
ва, Борска. Т. 8-927-232-
9 4 6 6 . 

СДАМ 
•Посуточно. Т. 40-72-

15. 
• С у т к и . Т. 8-908-58-

58-350. 
•Часы. Т. 49-44-73. 
*Квартиру. Т. 28-97-

84 . 

СНИМУ 
*Квартиру. Т. 43 -00-

0 3 . 

УСЛУГИ 
*Кровля, кладка, отдел

ка, гипсокартон, электро
проводка, водопровод. Т.: 
890-480-770-50 , 28-10-
0 2 . 

• П л а с т и к о в ы й водо
провод. Водомеры. Каче
ство. Т. 8-904-976-9651. 

• Н а т я ж н ы е потолки , 
шкафы-купе. Недорого. 
Т. 8-912-403-2222. 

•Электромонтаж. Т. 8-
9 0 6 - 8 5 2 - 9 7 1 1 . 

• « С т и н о л » . Ремонт 
любых холодильников . 
Гарантия 2 года. Т. 4 1 -
44-35 . 

•Ремонт холодильни
ков «Стинол» и всех оте
чественных. Т. 40-70-72. 

•Телемастер. Т. 8-906-
872-43-96 . 

•Телеремонт . Гаран
тия. Без выходных. Т. 35-
84-88. 

•Ремонт телевизоров. 
Гарантия. Т. 23-74-53. 

• « Т е х н о С е р в и с » . Ре
монт холодильников , 
DVD, теле-, видео-, аудио
аппаратуры. Т. 31-90-80. 

•Антенны всеканаль-
ные. Установка, разводка. 
Гарантия сохранности . 
НТВ+, ЯМАЛ. Т. 41-44-
3 5 . 

• Т е л е в и з и о н н ы е ан
тенны. Установка, развод
ка. НТВ+, ЯМАЛ. Т.: 8-
904-805-31-30, 41-73-03. 

• Т В - а н т е н н ы . Т. 2 1 -
75-70. 

• Т е л е а н т е н н ы . Уста
новка, разводка . Каче
ственно. Т. 37-04-65. 

•Компьютерная на

стройка. Установка теле
антенн. Т. 8-906-850-23-
5 1 . 

•Русский язык. Т. 22-
84-07. 

•Алиби . Детектив. Т. 
8-904-939-0000. 

•Психологическая по
мощь, диагностика. Т. 20-
91-31 , 45-02-78. 

•Деньги под %. Т. 8-
902-605-85 -29 . 

•«ГАЗель». Т. 29-21-79. 

ТРЕБУЮТСЯ 
• У ч р е ж д е н и е ОАО 

«ММК» «Детский оздо
р о в и т е л ь н о - о б р а з о в а 
тельный комплекс» при
глашает для работы в 
ДООЛ «Уральские зори» 
сторожей, подсобных ра
бочих. Обращаться: ул. 
Кирова, 70, здание проф
кома ОАО «ММК», пра
вое крыло, вход со двора, 
со стороны старого ки
нотеатра «Магнит» , 5 
подъезд, 4 этаж, каб. 404, 
403. Тел. 24-52-89. 

•Элитная школа менед
жеров по продажам с 
последующим гаранти
рованным трудоустрой
ством. Т. 29-44-77. 

•ООО «МАГУС» при
глашает работников всех 
специальностей в авто
транспортный цех. Т. 
250-088 . 

• А д м и н и с т р а т о р в 
кафе, з/п 8-10 т.р. Т. 8-
3519-0106-57 . 

•Учреждение ОАО 
«ММК» «Детский оздоро
вительно-образователь
ный комплекс» приглаша
ет для работы в ДООЛ 
«Уральские зори» на по
стоянную круглогодич
ную работу мастера-элек
трика. Обращаться: ул. Ки
рова, 70, здание профкома 
ОАО «ММК», правое кры
ло, вход со двора, со сто
роны старого кинотеатра 
«Магнит», 5 подъезд, 4 
этаж, каб. 404, 403. Тел. 
24-52-89, 24-39-35. 

• О ф и ц и а н т ы , з/п от 
6000 р. Т. 37-75-19. 

•Отделочники по евро
ремонту (женщины). Т. 8-
902-608-40 -57 . 

РАЗНОЕ 
• Щ е б е н ь , граншлак , 

вывоз мусора . Т. 438-
4 2 8 . 

ПАМЯТЬ ЖИВА 
1 ноября -15 лет со дня трагической 
гибели наших родителей ПРЕСНЯ
КОВЫХ Юрия Владимировича и Та
тьяны Геннадьевны. Помним, лю
бим, скорбим. 

Дочери. 

Коллективы телекомпании 
«Тера» и газеты «В Магнитке. Все 

каналы ТВ» выражают 
соболезнование руководителю 
отдела новостей телекомпании 
«Тера» Литовченко Светлане 

Геннадьевне по поводу смерти 
матери 

СТЕПАНОВОЙ 
Валентины Антоновны. 

Коллектив редакции газеты 
«Магнитогорский металл» 
выражает соболезнование 

руководителю отдела новостей 
телекомпании «Тера» Литовченко 
Светлане Геннадьевне по поводу 

смерти матери 
СТЕПАНОВОЙ 

Валентины Антоновны. 

Коллектив и совет ветеранов ЗАО 
«РМК» выражают соболезнова

ние председателю профсоюзного 
комитета углеподготовительного 
цеха Марачеву Леониду Михайло

вичу по поводу смерти сына 
Вячеслава. 

Коллектив службы СЦБ ЖДТ 
скорбит по поводу смерти 

ХРЮКИНА 
Владимира Николаевича 

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» скорбят по поводу 

смерти участника ВОВ, ветерана 
труда 

АМЕЛЬЧЕНКО 
Ивана Митрофановича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ОАО 
«ММК-МЕТИЗ" скорбят по поводу 

смерти участника ВОВ, ветерана 
труда 

МОСТОВСКИХ 
Алексея Александровича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» скорбят по поводу 

смерти участника ВОВ, ветерана 
труда, ветерана МКЗ 

ДОБЕИКО 
Алексея Максимовича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Ул. Завенягина 

; Ир Ленина. 124/I 
С п а с и б о , 

ч т о ч и т а е т е н а с 

и п и ш е т е н а м ! 

Ж А а г н и т о г о р с к и й 

г о р о д с к а я г а з е т а 
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